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За славянское братство
Завтра	 –	 День	 единения	 славян.	 Воронежские	 комиссары	
молодёжного	 движения	 «Наши»	 заранее	 организовали	 сбор	
книг	 русских	 авторов	 –	 они	 предназначены	 для	 сербов,	 вы-
нужденных	покинуть	Косово.	В	каждую	книгу-подарок	вложен	
адрес	её	дарителя:	акция	называлась	«Подружись	с	сербом».	А	
в	субботу	активисты	молодёжной	патриотической	организации	
«Сталь»	устроили	в	Воронеже	благотворительный	рок-концерт.	
Собранные	на	нём	средства	пойдут	на	закупку	медикаментов	
для	сербских	анклавов	в	Косово.	

Операция «Трактор»
Управление	государственного	технического	надзора	Воронеж-
ской	 области	 совместно	 с	 управлением	 ГИБДД	 с	 1	 июля	 по		
1	августа	будет	проводить		плановую	профилактическую	операцию	
под	условным	названием	«Трактор».	Главной	задачей	операции	
является	выявление	техники,	работающей	с	нарушением	правил	
регистрации	и	эксплуатации.

Взорвана машина 
В	субботу	утром	в	Воронеже	прогремел	взрыв	в	машине,	при-
надлежащей	заместителю	начальника	отдела	спецназначения	
Управления	Федеральной	службы	наркоконтроля	России	по	Воро-
нежской	области.	Как	нам	сообщили	в	Следственном	управлении	
Следственного	комитета	при	Прокуратуре	РФ	по	Воронежской	
области,	около	восьми	утра	автомобиль	стала	заводить	супруга	
его	владельца,	но,	услышав	щелчок,	вышла	из	машины,	после	чего	
произошёл	взрыв.	По	счастью,	обошлось	без	жертв,	автомобиль	
выгорел	полностью.	По	версии	следствия,	взрывное	устройство	
мощностью	около	50	граммов	в	тротиловом	эквиваленте	было	
заложено	за	передним	пассажирским	сидением	автомобиля.	

Таксиста убивали отвёртками
Двое	cтудентов	Воронежской	государственной	лесотехнической	
академии	жестоко	убили	водителя	такси,	–	сообщили	в	пресс-
службе	прокуратуры	Воронежской	области.	Перехватив	ночью	
на	дороге	таксиста,	который	задолжал	одному	из	них	20	тысяч	
рублей,	студенты	стали	вымогать	деньги,	потом	отняли	машину	
и	вывезли	водителя	в	лесной	массив,	где	стали	его	избивать.	
Один	из	преступников	предложил	убить	должника	и	стал	наносить	
удары	деревянной	битой	по	голове,	а	затем	отвёртками	и	ножом.	
Соучастник	в	это	время	подсвечивал	ему	дисплеем	телефона.	
Затем	 тело	 таксиста	 несколько	 раз	 переехали	 автомобилем.	
Возбуждено	уголовное	дело.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днём	
по	области	переменная	облачность,	местами	кратковременный	
дождь,	гроза,	в	отдельных	пунктах	сильные	дожди;	ветер	северо-
западный	 умеренный,	 при	 грозе	 порывистый;	 температура	
+21…+26.

25 июня	по	области	–	переменная	облачность,	ночью	преиму-
щественно	без	осадков,	днём	местами	кратковременные	дожди,	
грозы;	ветер	северо-западный	умеренный;	температура	ночью	
+10…+15,	днём	+18…+23.

26 июня	по	области	–	переменная	облачность,	преимущественно	
без	осадков;	ветер	северо-западный	умеренный;	температура	
ночью	+10…+15,	днём	+20…+25.

На кордоне Маклок, ко-
торый находится на гра-
нице Новоусманского и 
Рамонского районов, 22 
июня состоялся траурный 
митинг.  Память воина-
авиатора почтили не только 
руководители политсове-

та рег отделения «Единой 
России» и люди старшего 
поколения, но и молодежь, 
в том числе члены военно-
патриотических клубов.

Софья	МАховА.

Фото	автора.

В день скорби

На эту тему – 7я страница

 Россия впервые приняла 
участие в Олимпиаде в 1908 
году. А первым олимпийским 
чемпионом стал наш зем-
ляк - выдающийся русский 
спортсмен, неоднократный 
чемпион России по стрельбе 
из пистолета и фигурному 
катанию на коньках Николай 

Александрович Коломенкин, 
выступавший под фамилией 
Панин.  Николай Панин-
Коломенкин на Олимпиаде-
1908 стал обладателем зо-
лотой медали в исполнении 
специальных фигур на льду, 
набрав 219 баллов из 240 воз-
можных.

Удивительно, но нигде в 
нашей стране не установлен па-
мятник первому российскому 
олимпийцу. Еще более удручает 
тот факт, что памятника нет в 
Воронежской области – ведь 
Николай Панин-Коломенкин 
родом из села Хреновое. Там 
он впервые встал на лёд в само-
дельных деревянных коньках с 
железным полозом.

Мысль о памятнике стала 
актуальна в этом году – в 
год столетия победы нашего 
земляка. Инициаторами вы-
ступили областное Управление 
физкультуры и спорта, Фонд 
ветеранов спорта, Федерация 
фигурного катания России. 
Предположительно, памятник 
намерены установить напро-
тив Дворца спорта «Юби-
лейный», и он должен стать 
первым шагом в сооружении 
площади Олимпийской сла-
вы. Воронежские скульпторы 
уже готовят эскизы будущего 
памятника. Окончательный 
вариант утвердит комиссия 
по культурному наследию Во-
ронежской области.

Дарья	СнЕговА.

Коллаж	автора.

Памятник 
первому 
чемпиону
23 июня 1894 года на Международный конгресс по про-
блемам физического воспитания в Париже свой доклад 
представил энтузиаст возрождения олимпийского дви-
жения барон Пьер де Кубертен. Именно тогда был создан 
Международный олимпийский комитет и было принято 
решение о проведении Игр I Олимпиады в 1896 году в 
Греции. Олимпийский комитет принял решение: 23 июня 
считать Международным олимпийским днем.

 Творческая семья скульпторов Дикуновых уже готовит эскизы будущего памятника.

Воронежская область стала 
вторым в России и первым в 
ЦФО регионом, направившим 
в Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ вторую в этом 
году заявку на финансовую 
поддержку капремонта много-
квартирных домов.

Как сообщила замести-
тель руководителя главно-
го управления жилищно-
коммунальной политики Во-
ронежской области, коор-
динатор проекта от региона 
Диана Гончарова, на недавнем 
заседании правления государ-
ственной корпорации заявка 
была одобрена. Это значит, что 
в ближайшее время из Фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ в область будет пере-
числено 473,6 млн. рублей. С 
использованием этих средств 
в нашем регионе предстоит от-
ремонтировать еще 449 много-
квартирных домов. А свои 
жилищные условия, благодаря 
участию в программе, смогут 
улучшить свыше 60 тысяч на-
ших земляков.

Напомним, что по второй 
заявке в программу по доле-
вому финансированию капи-
тального ремонта жилых домов 
вошло 17 муниципальных об-
разований области. Это города 
Воронеж, Россошь, Павловск, 
Бобров, Борисоглебск, Остро-
гожск, Поворино, Калач, Бо-
гучар, а также Слободское 
и Хреновское сельские по-
селения Бобровского района, 
Верхнемамонское сельское 
поселение Верхнемамонского 
района, Криническое сельское 
поселение Острогожского 
района, городские поселения 
Латненское, Подгоренское, 

Хохольское, Кантемировское. 
В этих муниципальных обра-
зованиях проживает 54,5% от 
общей численности населения 
региона.

По словам Дианы Гончаро-
вой, в Фонде отмечают высо-
кий уровень подготовленных 
в нашей области документов 
на финансовую поддержку 
капремонта многоквартирных 
домов. Сегодня важно, чтобы 
на столь же высоком уровне, 
без сбоев был проведен и сам 
ремонт, подчеркнула она. В 
этом в первую очередь должны 
быть заинтересованы органы 
власти на местах.

Заметим, что по первой за-
явке в область уже поступило 
354 млн. рублей. Эти сред-
ства Фонда, как и областная 
доля финансового участия в 
программе капремонта, на-
чинают работать на результат. 
Завершен капремонт четырех 
домов Хреновского сельско-
го поселения Бобровского 
района, ряда жилых зданий 
в Лисках, начаты ремонтные 
работы в Коминтерновском и 
Левобережном районах Воро-
нежа, в других муниципальных 
образованиях. Всего в первую 
заявку на долевое финанси-
рование региональной адрес-
ной программы капремонта 
было включено 286 много-
квартирных домов из восьми 
муниципальных образований 
области.

Таким образом, только в 
нынешнем году за счет средств 
Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ в области будет 
капитально отремонтировано 
735 многоквартирных домов.

надежда	СувоРИнА.

ЖКХ: За капремонт 
взялись капитально
В Фонде содействия реформированию 
ЖКХ одобрена вторая заявка Воронежской 
области на капремонт жилых домов

Н а  с у д  с п е ц и а л и с т о в , 
представляющих фирмы-
производители, технологов-
пищевиков и рядовых горожан 
были предложены образцы 
сливочного масла «Крестьян-
ское» девятнадцати фирм-
производителей из России и 
одной – из Финляндии.

-Образцы масла оценива-
лись по нескольким показа-
телям: органолептическим, 
состоянию упаковки и мар-
кировки, цвету и внешнему 
виду, – объясняет директор по 
качеству молочного холдинга 
«Молвест»Вера Самойлова. - 
Есть определённые вкусовые 
пороги, по которым масло из 
высшего сорта может быть 

переведено в первый или вто-
рой - прогорклый, гнилостный, 
рыбный. Также на снижение 
сорта влияет консистенция 
- капельки влаги на срезе, 
засаленность, мучнистость, 
цвет - может быть однородное 
или неоднородное, что зависит 
от разных методов выработ-
ки. Имеет значение упаковка 
и маркировка. Потребитель 
должен владеть полной и до-
стоверной информацией: дата 
выработки, срок реализации, 
состав, температурный режим 
хранения.

С учетом всех параметров 
были забракованы по фаль-
сификации жировой фазы 
масла жирами немолочного 

происхождения и по наличию 
постороннего вкуса шесть об-
разцов. Это продукция ООО 
«Курское молоко» (с. Большое 
Солдатское, Курская область), 
Павелецкого молочного заво-
да (ИП Горшков, Рязанская 
область), ООО «Курскмасло-
пром» (г. Курск), ООО «Думи-
нический молочный завод» 
(Калужская область), ОАО 
«Краснослободский молочный 
завод» (Республика Мордовия) 
и производственного комби-
ната «Ильинская 95» (Щел-
ковский район, Московская 
область). По завышенным 
массовым долям жира и влаги 
были забракованы образцы 
ЗАО «Озерецкий молочный 
комбинат» (Московская об-
ласть) и ЗАО «Маслодельный 
завод» (Новохоперский район, 
Воронежская область). Из 
высшего сорта в первый по 
органолептическим показате-
лям были переведены два об-
разца, произведенные в ООО 
«Курскмаслопродукт» и ОАО 
«Юнимилк» (г. Орел). 

По итогам лабораторных 
исследований, оценкам спе-
циалистов и населения, вкус-
ное имя «Масло сливочное, 
крестьянское» могут носить 
образцы марок «Вкуснотеево», 
«Иван Поддубный», «Янтарь», 
«Каменкамолоко», «Землянск-
молоко», «Воронежроссагро», 
россошанской фирмы «Моло-
ко». Также по вкусу пришлась 
продукция наших соседей, 
изготовленная в Алексеевке и 
Ровеньках Белгородской об-
ласти. 

Как видим, верить народ-
ным поговоркам в наше время 
можно не всегда. Масло маслу 
рознь. Даже если на его упаков-
ке написано, что сделано оно 
по ГОСТу, из нормализованных 
сливок и без добавления рас-
тительных жиров. Полагаться 
можно только на собственный 
вкус и оценку специалистов. 

тамара	гАШИМовА.

Что  едим

Маслом кашу 
не испортишь?
В Воронеже прошёл ставший уже традиционным День 
качества продуктов питания массового потребления. Ор-
ганизаторами выступили Главное управление аграрной 
политики, Главное управление здравоохранения области, 
управления Роспотребнадзора и Россельхознадзора по Во-
ронежской области, ГУП «Воронежкачество». Дегустации 
предшествовали независимый отбор проб в торговой сети 
города и проведение лабораторных исследований в Центре 
гигиены и эпидемиологии.

Ф
о

то
	Е

к
а

те
р

и
н

ы
	М

о
Р

о
з

о
в

о
й

.

 Зрители в театр идут  
по «шпаргалкам».

 За «Форумом» театра  
уже не видно.

К примеру, жители улицы, 
которая примыкает к драм-
театру имени А.В.Кольцова, 
недоумевают: так ли уж надо 
было пилить березы, расту-
щие вдоль проезда к «храму 
Мельпомены»? Конечно, 
были среди деревьев старые и 
вроде как лишние. Возможно, 
вид на рекламные баннеры 
стал лучше, но вопрос: что 
важнее – баннер или деревья? 
К слову, читатели удивляются 
и другому: зачем при под-
готовке к форуму создавать 
неудобства зрителям, которые 

сейчас хотят попасть в театр?
Еще одно сообщение: груп-

па ветеранов во главе с членом 
городского Совета войны и 
труда Николаем Авраменко 
подала в мэрию уведомление 
о проведении 26-28 июня у 
театра оперы и балета пикета 
– пенсионеры намеревались 
выразить протест «против ни-
щенской жизни стариков».

- Нам отказали из-за фору-
ма, - сожалеет Авраменко, - де-
скать, все улицы и площади го-
рода будут заняты. А, по-моему, 
тут сказывается советская при-

вычка чиновников не ударить 
в грязь лицом перед высоким 
начальством. А у нас, ветеранов, 
обида накапливается…

Авраменко имеет в виду 
январскую историю: пикет-
чикам велели убрать плакаты, 
которые «могли не понра-
виться Дмитрию Медведеву, в 
то время еще первому вице-
премьеру».

Между прочим, в означен-
ном выше «Кольцовском» 
театре периодически идет ко-
медия Гоголя «Ревизор». В ней, 
как известно, городничий дает 
указание срочно навести поря-
док во вверенном ему городке, 
но велит не допустить излиш-
него рвения. «Александр Ма-
кедонский, конечно, великий 
полководец, только зачем же 

стулья ломать?», - возмущается 
он, ссылаясь на учителя, кото-
рый вошёл в раж и попортил 
казённое имущество.

- Конечно же, мы говорим 
«Добро пожаловать!» всем 
участникам инвестиционного 
форума, и особенно Прези-
денту, если он захочет к нам 
приехать, - сказал «Коммуне» 
житель Воронежа Николай 
Дорофеев, напомнивший про 
комедию «Ревизор». – Только 
пусть наш город хорошеет не 
«по случаю» и за дополнитель-
ные финансы, а день ото дня. 
А то возле того же «Кольцов-
ского» театра много лет оста-
ётся недостроенным фонтан. 
Но это же, как говорится, «не 
фонтан»!

николай	СтАРых.
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Деревья и баннеры
Центр столицы Черноземья хорошеет прямо-таки на глазах. 
Оно и понятно: с 26 по 28 июня здесь пройдёт Первый во-
ронежский инвестиционный форум. И всё бы хорошо, да в 
«Коммуну» звонят читатели: у них есть вопросы к городским 
властям.

Как уже сообщала «Коммуна», региональное отделение 
политической партии «Единая Россия» отреставриро-
вало памятник летчику И.П.Стрекозову, защищавшему 
воронежское небо и погибшему 8 июля 1942 года.
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«Следуйте  
выбранным 

курсом»
Необычное письмо получи-

ла «Коммуна» из Репьевки. В 
конверте находились две газет-
ные вырезки, а вот коммента-
риев не было никаких. Дескать, 
сделайте выводы сами.

В одном сообщении подчер-
кнута фамилия главы района 
Павла Терещенко. Он наряду 
с другими главами – Василием 
Авдеевым (Анна), Виктором 
Бурдиным (Таловая), Алексан-
дром Симаковым (Панино), 
Владимиром Чернышовым 
(Новая Усмань) и Виктором 
Шевцовым (Лиски) награжден 
благодарственной грамотой 
Центрального исполкома по-
литической партии «Единая 
Россия». Формулировка таких 
грамот стандартная: «За до-
стижение высоких показателей 
в социально-экономическом 
развитии подведомственных 
территорий и личный вклад в 
победу Всероссийской полити-
ческой партии «Единая Россия» 
на выборах Президента РФ и 
органов местного самоуправле-
ния 2 марта 2008 года».

Другая газетная вырезка 
представляет собой откры-
тое письмо Павлу Терещенко. 
Проживающие в селе Россошь 
бывший агроном В.С.Панарин, 
ветврач Л.И.Терехов, ветеран 
войны В.С.Панарин и вете-
ран труда А.П.Захаров задали 
главе своего района много во-
просов, в том числе такие: 
«Вы констатируете, что при-
ходили нечестные инвесторы, 
которые только наживались 
на проблемах сельских труже-
ников. А что, они проходили 
без вашего согласия? Где были 
экономические и юридические 
прогнозы, экспертизы, где 
были вы и ваши специалисты? 
Люди стали заложниками всей 
этой чехарды. Знаете ли вы, 
сколько наших земляков в по-

Партия «ЕР»: место
Как воронежские «единороссы» проводят смотр своих рядов, 
работают на перспективу и решают другие насущные вопросы
исках работы уехали за пределы 
района и области? Нужны не 
поверхностные, а коренные 
изменения в районе»…

Жителей села Россошь мож-
но упрекнуть: они ни словом 
не обмолвились о том, что в 
Репьевском районе идет реа-
лизация федеральных и област-
ных программ – сюда стали 
поступать целевые бюджетные 
средства, они осваиваются. 
Но даже признающие добрые 
перемены репьевцы задаются 
вопросом: почему до сих пор 
не видно главного – где соб-
ственная, местная экономика 
района, до каких пор можно 
ссылаться на ситуацию в стра-
не? Подобные высказывания 
доводилось слышать и в других 
местах нашей области.

Сейчас в Воронежском ре-
гионе из 33 глав муниципаль-
ных образований 29 – члены 
«Единой России», трое – сто-
ронники партии, 87 процен-
тов глав сельских поселений 
также являются либо членами, 
либо сторонниками «Единой 
России».

- В общем, сила большая, 
«тянуть воз» и показывать 
пример есть кому, - отмеча-
ет секретарь политсовета ре-
гионального отделения «ЕР» 
Александр Сысоев. – Доверие 
избирателей побуждает актив 
первым двигаться вперед, в 
соответствии с выбранным 
партией курсом. И проявляется 
это не на словах, а на деле.

Как говорится, кто бы воз-
ражал… Но странно как-то: на 

мартовских выборах областной 
штаб «единороссов» поддержал 
далеко не всех глав районов. 
«Количество» и «качество» не 
совпадали? Кстати, недавно 
губернатор признал: в Репьев-
ском, Острогожском и ряде 
других районов главы не очень 
утруждают себя решением 
социально-экономических 
проблем, но депутаты, из ко-
торых большинство «единорос-
сы», проголосовали за них». Где 
же партийная принципиаль-
ность и влияние политсовета 
реготделения и местных парт-
ячеек? Под кем последние 
ходят?

«Ничего, со всем 
разберемся»

В советские времена комму-
нисты заявляли, не мудрствуя 
лукаво: «Партия – наш руле-
вой». Не такая ли роль угото-
вана «Единой России»? 

Будучи недавно в райцентре 
Каменка, я адресовал этот во-
прос руководителю исполкома 
местного отделения «ЕР» Пе-
тру Бражникову. Он ответил 
предельно просто:

- Поскольку Владимир Вла-
димирович Путин является 
одновременно председателем 
партии «Единая Россия» и 
премьер-министром, то «Еди-
ная Россия» из партии власти 
уже стала правящей партией. 
Впрочем, на эту тему можно 
подискутировать.

И в самом деле, подиску-
тировать можно, ибо в мае 

Владимир Путин заявил, что 
Кабинет министров, который 
сформирован, «будет прави-
тельством, опирающимся на 
парламентское большинство, 
а не правительством парла-
ментского большинства и 
не партийным правитель-
ством».

Замысловато сказано! Разо-
браться с ходу в этой словесной 
эквилибристике не так-то про-
сто. Допустим, подконтролен 
ли вообще партии ее беспар-
тийный вожак, под которого 
«Единая Россия» переделала 
свой Устав? А следующий пре-
мьер, он что, тоже будет лиде-
ром, но не членом «ЕР»?

- Ничего, со всем разберем-
ся, - уверяет всё тот же Петр 
Бражников. – В любом случае, 
сталинского культа личности, 
хрущевского авантюризма и 
брежневского маразма не бу-
дет.

- «Единая Россия» сегодня 
– это площадка для диалога 
в обществе и Госдуме, в то 
же время мы активизировали 
внутрипартийную дискуссию, 
открыто создав три партийные 
площадки, - продолжает тему 
Александр Сысоев. – Они 
созданы для того, чтобы об-
суждать на них все решения, 
которые предполагается при-
нять внутри партии и уточ-
нять программные положения, 
партийный курс, проводимую 
политику уже на основе дис-
куссий. Это Центр социально-
консервативной политики, 
либерально-консервативный 

клуб политического действия 
«4 ноября» и государственно-
патриотический клуб.

Боюсь, что одессит, про-
читавший всё это, воскликнул 
бы:

- Ой, не морочьте мне го-
лову! Я-таки помню, чем за-
кончилось для коммунистов 
«новое мышление». 

Но «единороссам» виднее. 
На выборах они дебатировали 
неохотно, теперь дискуссии 
проходят по всей стране, в том 
числе в Воронеже, работают 
открытые для общественности 
политклубы. Александр Сысо-
ев подчеркивает:

- Дискуссии не имеют ни-
чего общего с популизмом. 
У нас серьезный настрой. К 
примеру, в апреле на IХ съезде 
партии рассмотрена страте-
гия развития нашей страны – 
«Стратегия-2020». Это важный, 
основополагающий документ, 
подготовленный с участием 
беспартийных ученых, незави-
симых экспертов. С учетом его 
неизмеримо возрастает роль и 
повышается ответственность 
парторганизаций, фракций 
и депутатских групп за кон-
структивное взаимодействие с 
исполнительной властью всех 
уровней, осуществление наме-
ченных планов регионального 
развития. В первую очередь 
это предполагает создание 
инновационной экономики, 
повышение эффективности 
аграрной политики, улучшение 
ключевых показателей жизни 
нашего населения… 

Позвольте,  
товарищ…

Недавно состоялось очеред-
ное заседание регионального 
политсовета «единороссов». 
На нем принято решение, 
в соответствии с установка-
ми майской (2008 года) об-
щепартийной конференции 
«Приоритетные задачи партии 
на современном этапе раз-
вития страны». В нем акцент 
сделан на ускорение темпов 
социально-экономического 
развития области. Чем не ре-
золюция обкома КПСС? Но 
оставим в стороне скепсис и 
подумаем: а будет ли спрос 
с партийцев за неисполне-
ние «стратегической задачи»? 
Разумеется, критика с высоких 
трибун всегда звучит, но ярких 
примеров такого характера 
почему-то не припоминается. 
Их попросту нет или они не 
афишируются?

Хотелось бы попутно вы-
яснить: а как в «ЕР» насчет 
партийного товарищества? 
Помнится, в прошлом году 
была развернута мощная про-
пагандистская кампания под 
лозунгом «Спасибо, «Единая 
Россия», за новые дороги!»

Не исключено, что эта кам-
пания  сказалась положитель-
но на результатах парламент-
ских выборов в регионе. И 
что же? 

Продолжение  
на 7-й странице

Сегодня с уверенностью 
можно сказать, что Газпром 
стал одним из лидеров ми-
ровой энергетики, успешно 
конкурирующим с такими 
гигантами, как Эксон Мобил, 
Шелл и Бритиш Петролеум. 

Что же дает возможность 
Газпрому чувствовать себя 
уверенно? Ответ кроется в 
цифрах, характеризующих 
основные показатели работы 
компании. 

Доля Газпрома в мировых 
запасах газа составляет около 
17%. Разведанные запасы ком-
пании самые большие в мире и 
оцениваются в 29,85 трлн куб. 
метров. В 2007 году Газпром 
добыл 548,6 млрд куб. ме-
тров – пятая часть всего еже-
годно добываемого в мире газа. 
При этом третий год подряд 
Газпром обеспечивает опере-
жение прироста запасов при-
родного газа по отношению к 
объемам его добычи. 

Четверть всего потребляе-
мого в Европе газа – из Рос-
сии. В прошлом году Газпром 
поставил в дальнее зарубежье 
168,5 млрд куб. метров газа. 
Реализуется газ и в ближнее 
зарубежье.

Но все же приоритетным 
рынком для Газпрома остается 
Россия. Именно отечествен-
ным потребителям в прошлом 
году было поставлено почти 
2/3 всего добытого компанией 
газа - 307 млрд куб. метров.

Цифра, конечно, радова-
ла бы, если бы внутренний 
рынок не был убыточен для 
компании. В России газ стоит 
во много раз дешевле, чем в 
европейских странах. 

Низкие цены на газ в нашей 
стране негативно сказываются 
на деятельности Газпрома. 
Они не позволяют вкладывать 
необходимые средств в раз-
работку новых месторожде-
ний, прокладку газопроводов, 
реконструкцию действующих 
мощностей, а без этого не-
мыслим мощный прорыв в 
развитии отрасли и экономики 
страны в целом.

Именно поэтому Газпром 
ведет последовательную по-
литику по завоеванию ев-
ропейского рынка, активно 
выходит на рынки Северной 
Америки и стран Азиатско-
Тихоокеанского региона.

Газпром - эффективная 
бизнес-структура. Компания 
много лет хорошо делает свою 
работу – добывает, транспор-
тирует и продает газ. 

Укрепление позиций Газ-
прома на мировом энергети-
ческом рынке невозможно 
без развития добычных мощ-
ностей. В 2007 году Газпром 
сделал мощнейший задел 
в этом направлении. Это, 
прежде всего, ввод в экс-
плуатацию Южно-Русского 
нефтегазоконденсатного ме-
сторождения, разведанные 
запасы которого составляют 
более 1 трлн куб. метров газа 
и 5,7 млн тонн нефти.

Газпром осваивает Южно-
Русское месторождение со-
вместно с немецким концер-
ном БАСФ. При этом стороны 
обмениваются активами и 
создают цепочку от добычи 
до конечного потребителя. 
Реализация сделки укрепляет 
присутствие Газпрома в секто-

ре газораспределения в Евро-
пе, что крайне важно. Ведь на 
рынке конечного потребителя 
газ стоит в два раза дороже, не-
жели на границе, где его сейчас 
продает Газпром. 

Сейчас задача Газпрома – не 
просто ввод месторождений, 
а формирование на их базе 
производств, обеспечивающих 
создание продуктов с высокой 
добавленной стоимостью, 
таких, например, как сжижен-
ного природного газа.

Именно поэтому в апреле 
2007 года Газпром стал ведущим 
акционером проекта Сахалин-2 
- мощнейшего производствен-
ного комплекса по добыче и 
переработке газа. Разведанные 
запасы этого месторождения 
составляют около 634 млрд куб. 
метров газа и 170 млн. тонн 
нефти и конденсата. СПГ с 
Сахалина пойдет не только в 
Северную Америку, но и в стра-
ны Азиатско-Тихоокеанского 
региона. 

Еще более важным для раз-
вития бизнеса компании в 
сфере СПГ станет освоение 
Штокмановского месторож-
дения. Оно расположено в 
центральной части шельфа 
Баренцева моря, а его запасы 
составляют 3,8 трлн куб. ме-
тров газа и около 37 млн тонн 
газового конденсата.

В 2007 году технологиче-
скими партнерами «Газпрома» 
в освоении месторождения 
были выбраны компании То-
таль и Статойл Гидро, ведь 
добыча газа на Арктическом 
шельфе потребует примене-
ния сложнейших передовых 
технологий.

По оценкам специалистов, 
Газпром уже в ближайшее вре-
мя станет одним из ведущих 
игроков на мировом рынке 
сжиженного природного газа.

Однако не только добычные 
проекты Газпрома в активной 
фазе реализации. Не менее эф-
фективно компания движется 
и в направлении создания но-
вых маршрутов поставок газа – 

особенно трубопроводного.
Это насущная необходи-

мость, учитывая непростую 
ситуацию в течение последних 
лет с транзитом газа по двум 
основным коридорам в Европу 
через территорию Украины и 
Белоруссии… 

Кстати, в 2007 году вопрос с 
беспрепятственным транзитом 
газа через Белоруссию был 
урегулирован. Правительство 
Республики Беларусь и Газпром 
подписали договор о создании 
совместного газотранспортно-
го предприятия на базе Бел-
трансгаза, которое гарантирует 
бесперебойность экспортных 
поставок российского газа в Ев-
ропу на долгую перспективу.

Впрочем, Газпром стремит-
ся вообще исключить тран-
зитные риски и создает новые 
маршруты поставок газа в 
Европу. 

Уже стартовал проект Се-
верный поток - газопровод 
по дну Балтийского моря. А 
в июне 2007 года Газпром и 
итальянский концерн ЭНИ 
подписали Меморандум о вза-
имопонимании по реализации 
проекта Южный поток.

Южный поток соединит Рос-
сию и Европу по дну Черного 
моря. Общая протяженность 
подводной части газопровода 
составит около 900 километров, 
максимальная глубина – более 
2000 метров, проектная мощ-
ность – около 30 млрд куб. 
метров. Ввод в эксплуатацию 
морского участка Южного по-
тока намечен на 2013 год.

В соответствии со страте-
гией Газпрома компания будет 
развивать газопроводную си-
стему не только на Запад, но и 
на Восток.

В прошлом году приказом 
Министерства промышленно-
сти и энергетики РФ утверж-
дена Восточная программа, 
в соответствии с которой га-
зовые артерии протянутся из 
Западной Сибири в Китай.

Но и это далеко не всё. 
Восточная программа даст 
мощнейший импульс раз-
витию экономики регионов 
Восточной Сибири и Дальнего 
Востока России. Природный 
газ значительно поднимет там 
качество жизни людей. 

В 2007 году Газпром добился 
масштабных успехов на миро-
вом энергетическом рынке и 
уже в ближайшие годы сможет 
прочно занять первое место в 
мире по капитализации среди 
публичных компаний. Несо-
мненно, это принесет пользу 
развитию экономики нашей 
страны, каждому из нас.

Марина Медведева.

Флагман  
мировой  
энергетики
27 июня состоится общее годовое собрание акцио-
неров Газпрома, на котором будут подведены итоги 
работы компании в 2007 году. Как бы не показалось 
странным на первый взгляд, это событие важно для 
каждого гражданина нашей страны. Ведь именно на 
собрании будут приниматься решения о дальнейшем 
развитии компании, которая обеспечивает наполне-
ние бюджета, развитие промышленности, гарантиру-
ет, в конце концов, тепло и свет в наших домах. 

Если все пойдёт по утверждённому «на самом верху» плану 
(а с чего бы, спрашивается, не пойти?), то жить мы будем в 
государстве Неподкупных Чиновников, Честных Гаишников, 
Бескорыстных Регистраторов Прав на Землю и Собствен-
ность, Врачей-Бессребреников, Учителей-Энтузиастов и 
прочих персонажей, у которых лысину напекает нимб, а на 
лопатках пробиваются крылья. И скрытый смысл знаменитой 
фразы классика насчёт чудесного дня, когда «каждая пчёлка 
с каждого цветочка берёт взяточку», школьникам придётся 
объяснять долго и сугубо на «исторических примерах». 

Так будет, так обязательно когда-нибудь будет, хоть и не 
прямо завтра и даже не послезавтра, заверяют граждан с 
высоких трибун и телеэкранов достаточно ответственные, 
чтобы верить им, персоны. Однако граждане проникнуться 
надеждами и энтузиазмом почему-то не спешат. Более того, 
в бочку общего мёда они так и норовят плеснуть ложку дёгтя 
своих сомнений.

Ложку эту смогли извлечь и взвесить социологи из Ин-
ститута социологии РАН, которые одно из своих недавних 
исследований посвятили столь широко обсуждаемой сейчас 
проблеме коррупции. 

Граждане, безусловно, мздоимцев не любят. Больше по-
ловины россиян (56,4 процента) считают, что с коррупцией 
нужно бороться, «поскольку она разлагает нас и нашу власть». 
Примерно столько же сказали социологам, что это явление 
вызывает у них «сильную тревогу». Однако две пятых россиян 
относятся к нему как к привычному «фону жизни». А каждый 
десятый респондент (11,1 процента) выбрал ответ «это необ-
ходимая часть нашей жизни, без взяток ничего не сделать». 

Социологи спросили: «Представьте себе, что все чиновни-
ки в России разом перестали брать взятки. Как это может, на 
ваш взгляд, повлиять на решение проблем простых людей?» 
Парадоксально, но факт: только 40,3 процента сочли, что в 
этих «идеальных» условиях людям станет легче решать свои 
проблемы. 15,1% думают, что из-за такого «бескорыстия» 
чиновников всё только усложнится. Треть россиян считает, 
что никакого особого эффекта подобный революционный 
переворот в чиновничьем сознании не произвёл бы: как всё 
было, так бы и осталось. 

Ещё один интересный парадокс «общественного со-
знания». Люди склонны гневно клеймить коррупцию, 
«пронизавшую высшие органы власти», но порой как бы не 
замечают «рядовых» взяточников. Так, например, социологи 
предложили респондентам на выбор 17 ситуаций, которые с 
научной точки зрения все без исключения можно отнести к 
понятию «коррупция».

Правда, разного масштаба: от заказа на строительство не-
коего объекта, полученного фирмой от органа власти по завы-
шенной цене и за «откат», до бутылки коньяка, принесённой 
студентом на экзамен, или совместного обеда чиновника и 
бизнесмена в дорогом ресторане в знак удачного «решения 
проблемы» и за счёт «облагодетельствованного». 

Почти три четверти опрошенных тут же опознали «кор-
рупцию» в том, что депутат голосует за «проплаченный» 
законопроект, чиновники за мзду сдают государственное 
имущество в аренду или продвигают вперёд в списке очеред-
ников, ждущих бесплатную квартиру. Чуть менее 60 процен-
тов считали «коррупционером» врача, выдающего за взятки 
больничный лист, риэлтора, «ускоряющего» регистрацию 
документов на жильё. 

Немногим больше половины осуждали чиновника, кото-
рый устраивает тендер, но «своей» фирме передаёт сведения 
о конкурентах, или репетитора, дающего «гарантию посту-
пления» в вуз. И меньше трети опрошенных причислили к 
случаям коррупции тот самый обед чиновника и бизнесмена 
в ресторане, студенческие подношения на экзамене, трудо-
устройство жены чиновника в фирму, которую он контроли-
рует в рамках служебных обязанностей…

– «Низовая» коррупция в России существует, но её как 
бы «не видят», – поясняет директор Института социологии 
РАН Михаил Горшков. – К взяточникам среднего и низшего 
звена люди проявляют, как правило, «снисходительность». 
И это, увы, означает, что в борьбе с коррупцией ставка на 
гражданское общество – дело не сегодняшнего, а скорее, 
завтрашнего дня. Хотя именно здесь возможен достаточно 
жёсткий контроль: та самая «чистка рыбы с хвоста», которая, 
конечно, не отменяет и отсечения протухшей «головы». 

Кстати, есть здесь и некий положительный момент. Люди, 
как выяснилось, считают региональную власть гораздо менее 
коррумпированной, чем федеральную. Относительно свобод-
ны от коррупции, по их мнению, спецслужбы, местные СМИ, 
правозащитные и общественные организации.

И явно необходимо в рамках уже существующих нацпро-
ектов в сфере здравоохранения, образования и строитель-
ства жилья усилить «антикоррупционную составляющую». 
Именно эти сферы россияне считают наиболее сильно про-
низанными взяточничеством. Лидируют здесь медики, но и 
прочие не отстают. Правда, по мнению россиян, «берут на 
лапу» в больницах и учебных заведениях в основном работ-
ники низшего и среднего управленческого звена. Зато в жи-
лищной сфере взяткополучатели обычно сидят в достаточно 
солидных кабинетах. 

Проводя свой опрос, социологи увидели и то, что граж-
дане явно недооценивают угрозу коррупции: по значимости 
они ставят её на 10-е место из 18, пропуская вперёд в этом 
«антирейтинге» сокращение доступа к бесплатной медицине, 
низкий уровень жизни значительной части населения, рост 
преступности, особенно детской, терроризм и т.д. По мнению 
Михаила Горшкова, люди порой не понимают, что для многих 
проблем именно коррупция – первопричина, а не следствие. 
Так, например, именно бюрократизм и взяточничество тор-
мозят многие экономические и социальные программы. 

Говоря о способах борьбы с коррупцией, граждане России 
в большинстве своём выступают не только за силовые меры 
типа «введения смертной казни» и конфискации имущества 
взяточников, но и за методы социально-экономические (со-
вершенствование законов, сокращение госаппарата и т.д.). 
Оговариваясь при этом, что борьбу с коррупцией надо начать 
с тех, на кого сейчас она и возложена, – с правоохранитель-
ных органов. Правда, иногда обличительный пафос мешает 
простым гражданам «увидеть лес за деревьями». По мнению 
большинства, главные причины коррупции – это «жадность и 
аморальность» российских чиновников. О том, что свою роль 
играют и несовершенство законов, и низкий уровень право-
вой культуры самого населения («правовой нигилизм»), они 
говорят куда реже. Учёные склонны всё-таки действовать по 
принципу «не сток прочистить надо, а систему заменить». 

На вопрос, сколько же времени понадобится, чтобы до-
стичь в объявленном наступлении на коррупцию хоть каких-
то «командных высот», социологи отвечают расплывчато. По 
мнению Михаила Горшкова, в ближайшие год-два речь идёт 
лишь о том, чтобы коррупцию остановить. Чтобы снизить 
её уровень, потребуется ещё года три-четыре. А уж привести 
Россию к «мировым стандартам» в этой сфере удастся хорошо 
если лет за 15–20. 

Доживём – увидим…
екатерина дОБРЫНИНа. 

Стоп, коррупция!

Не отсохнет  
рука берущего?
Если верить официальным заявлениям высшего руко-
водства страны (а с чего бы добропорядочным гражда-
нам в них сомневаться?), то не пройдёт и нескольких 
лет, как проснёмся мы совершенно в другой России. 
Совсем не такой, какой была она на протяжении долгих 
веков своей истории.
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ИЗВЕЩЕНИЕ
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 

(ДОКУМЕНТАЦИЮ
ОБ АУКЦИОНЕ)

1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение 
о проведении аукциона (документацию об аукционе) является 

неотъ емлемой частью извещения о проведении открытого аук
циона, опубликованного 21 июня 2008г. в газете «Коммуна» № 88 
и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, а также документации 
об аукционе по проведению данного аукциона, размещенной на 
сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.
2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заклю
чить государственные контракты на поставку растворов виско
эластичных, протектора роговицы и раствора иригауионного.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воро
нежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной 
ответственностью «Новация».

Государственный заказчик: главное управление здравоохране
ния Воронежской области.
4. Изменения в извещении о проведении открытого аукциона:
Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона, описанно
го в п.1, читать в следующей редакции:
«6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется по адресу: 394036, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80, к. 101, с 22 июня 2008г. (в рабочие дни с 9 
часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 15 июля 2008г. (до 
9 часов 30 минут).»
Документация об аукционе в редакции указанных изменений раз
мещена в установленном порядке на официальном сайте www.
gfu.vrn.ru.

Выпускницы этого года, 
сестры-близняшки Женя и 
Катя Мокашевы из школы 
№ 13 схожи не только внешне. 
Схожи и в отношении к учебе 
- это подтвердили полученные 
ими в пятницу золотые медали. 
Они прекрасно сдали единый 
государственный экзамен - на 
экзамене по русскому языку 
набрали 94 и 100 баллов! В 
субботу Женя и Катя побывали 
на городском «Балу золотых 
медалистов», получили благо-
дарственные письма от главы 

города и ценные подарки. В 
этом году в торжественной 
церемонии приняли участие 
183 медалиста из 64 школ Во-
ронежа.

Сейчас сестры готовятся к 
поступлению в Воронежскую 
государственную медицинскую 
академию. Их одноклассники  
и учителя уверены – из этих 
умных, красивых и активных 
девушек выйдут отличные 
врачи!

дарья вОРОБьева.  
Фото автора.

«Золотые»  
близняшки



200-е заседание областной 
Думы – прекрасный повод 
подвести предварительные 
итоги, осмыслить сделан-
ное за эти годы, наметить 
планы на будущее 

Сегодня можно с уверенностью 
сказать, что этап становления пред-
ставительной власти нового типа в 
области завершён. За прошедшие 
14 лет принято более 900 областных 
законов и около четырёх тысяч поста-
новлений, создана прочная законода-
тельная база для развития всех сфер 
жизни, заложены крепкие традиции 
регионального парламентаризма. 
Депутатский корпус конструктивно 
работает с областной администра-
цией, осуществляет межрегиональ-
ное парламентское сотрудничество, 
вносит свою лепту в формирование 
единого правового поля российского 
государства. 

Осмысливая пройденный путь, 
следует отметить, прежде всего, пре-
емственность в деятельности об-
ластной Думы, создавшей правовую 
основу функционирования системы 
органов государственной власти и 
местного самоуправления региона. 

Воронежская областная Дума 
первого созыва (1994-1997) начала 
свою деятельность в непростой эконо-
мической и политической обстановке, 
в условиях идейных разногласий и не-
стабильности в обществе. Верховный 
Совет РСФСР и областные Советы 
народных депутатов прекратили свою 
деятельность в октябре 1993 года. 12 
декабря 1993 года всенародным голо-
сованием была принята Конституция 
Российской Федерации, закрепившая 
федеративные принципы устройства 
государства, провозгласившая прин-
цип разделения властей, в том числе 
и на региональном уровне. Но ника-
кой правовой базы для проведения 
выборов органов законодательной 
(представительной) власти субъектов 
РФ в тот момент в стране не суще-
ствовало.

Опираясь на опыт советской си-
стемы народного представительства, 
вырабатывая  собственную идеологию 
законотворчества в новых условиях, 
преодолевая правовой вакуум во мно-
гих направлениях государственного и 
муниципального строительства, де-
путаты первого созыва выполнили 
основную задачу, которая на них была 
возложена, – формирование регио-
нальных органов государственной вла-
сти и местного самоуправления. Была 
создана законодательная база, которая 
позволила определить правила игры в 
новых рыночных условиях, приняты 
основные законы, в частности, «Устав 
(Основной Закон) Воронежской об-
ласти», «О статусе депутата Воронеж-
ской областной Думы», «Об органах 
государственной власти Воронежской 
области», «О выборах главы админи-

страции области, местного самоуправ-
ления», «О местном самоуправлении в 
Воронежской области», «Избиратель-
ный кодекс Воронежской области», «О 
бюджетном процессе в Воронежской 
области» и другие. 

Стоит отметить, что первая Дума 
нередко находилась в острой кон-
фронтации с областной и федераль-
ной исполнительной властью.

В не менее сложных экономиче-
ских и политических условиях при-
шлось работать и областной Думе 
второго созыва (1997-2001). За это 
время пять раз менялось Правитель-
ство Российской Федерации, что не 
могло не отразиться на положении 
дел в стране. 

Одним из главных направлений 
деятельности Думы в этот период ста-
ло развитие правовой базы формиро-
вания и функционирования системы 
органов законодательной, исполни-
тельной и судебной власти региона, 
правовое обеспечение системы мест-
ного самоуправления. В качестве при-
меров назову такие областные законы, 
как  «О статусе выборного должност-
ного лица местного самоуправления», 
«О территориальном общественном 
самоуправлении в Воронежской об-
ласти», «Об избирательной комиссии 
Воронежской области», «Кодекс о 
выборах, референдумах и отзыве 
выборных лиц», «О мировых судьях 
Воронежской области» и т. д.

На этой базе в городах и районах 
области приступили к разработке уста-
вов и подготовке выборов в органы 
местного самоуправления. 

Достаточно продуктивно работа-
ла областная Дума третьего созыва 
(2001-2005). За прошедшие четыре 
года представительным органом было 
проведено 49 заседаний, на которых 
принято 319 областных законов и 1150 
постановлений. 

На долю этого созыва выпало 
проведение реформы местного са-
моуправления, работа по разграни-
чению полномочий органов власти, 
обеспечение «монетизации» льгот и 
другие труднейшие задачи.

Областная Дума четвёртого созыва 
была избрана в марте 2005 года сроком 
на пять лет по новому избирательному 
принципу: половина депутатского 
корпуса – по партийным спискам, по-
ловина – по одномандатным округам. 
Подавляющее большинство депутатов 
(40 из 55) входят сейчас во фракцию 
«Единая Россия».

Областную Думу третьего созыва 
(последний год её деятельности) 
и четвёртого созыва неоднократно 
обвиняли в том, что она находится 
под жёстким контролем со стороны 
администрации области. Но именно 
этот период можно назвать наиболее 
созидательным и конструктивным в 
работе двух ветвей власти. 

Главное – законодательному со-
бранию региона впервые удалось 
преодолеть политическую конфрон-
тацию. В эти годы губернатор области  
В.Г. Кулаков и Дума сумели найти 
«золотую середину» в своих взаи-
моотношениях, научиться основам 
дипломатии, выбрать такой стиль 
поведения, который позволил разра-
батывать и принимать законы и иные 
нормативно-правовые акты, реально 
улучшающие жизнь людей.

К сожалению, областной Думе и 
администрации области в этот период 
не удалось наладить отношения с Во-
ронежской мэрией (не по своей вине). 
Ситуация радикальным образом изме-
нилась в марте нынешнего года, когда 
был избран новый глава городского 
округа город Воронеж, выдвинутый 
партией «Единая Россия». И теперь у 
нас появились реальная возможность 
вернуть Воронежу статус столицы 
Черноземного края.

Законодательные функции – от-
нюдь не единственная и даже не 
определяющая в деятельности област-
ной Думы. Наряду с этим нам удалось 
реализовать и представительную 
функцию, которая и определяет сущ-
ность Думы как органа, претворяюще-
го в своей деятельности волю народа и 
защищающего его интересы.

Прошедшие четыре года показа-
ли, что мы реально можем добиться 
значительных успехов, если работаем 
вместе на один результат – создание 
и укрепление единого правового 
поля на территории области. Нам 
просто необходимо конструктивное 
сотрудничество, основанное на со-
держательном обмене мнениями, на 
взвешенной критике.

Приоритетными направления-
ми деятельности сегодня являются 
систематизация регионального за-
конодательства, приведение его в 
соответствие с федеральным; совер-
шенствование правового регулиро-
вания экономической деятельности; 
усиление контроля за использованием 
бюджетных средств; развитие законо-
дательной базы социальной сферы. 

Главная обязанность депутатов 
– неукоснительное выполнение обе-
щаний, которые мы дали своим из-
бирателям. А это станет возможным, 

если промышленные предприятия 
будут стабильно работать, если в об-
ласти будут создаваться новые про-
изводства и, соответственно, новые 
рабочие места. Другими словами, 
первоочередная задача областной 
Думы – вместе с администрацией 
области и губернатором добиться 
таких темпов экономического роста, 
которые позволили бы обеспечить 
достойный уровень жизни населения 
Воронежского края. 

С годами накапливался опыт де-
путатской деятельности, рос профес-
сионализм и авторитет областного 
законодательного собрания. В каждом 
созыве менялась значительная часть 
депутатов, но оставалось бесценное 
достояние – коллективный опыт. 
Депутаты нынешнего созыва – это 
люди дела, хорошо знающие реалии 
сегодняшнего дня, конструктивно 
решающие любые вопросы.

Сегодня можно с уверенностью 
сказать, что областная Дума как за-
конодательный (представительный) 

орган государственной власти состоя-
лась. Совместно с администрацией 
области она работает над решением 
сложнейших задач, направленных на 
то, чтобы сделать Воронежский край 
процветающим регионом России, по-
высить благосостояние его жителей.

В день юбилейного заседания 
мы вспоминаем всех, кто внёс до-
стойный вклад в историю законода-
тельной (представительной) власти 
в Воронежской области. Равно как и 
скорбим о тех, кто, увы, не дожил до 
этого дня. Среди них – председатель 
областной Думы IV созыва Ю.Т. Титов 
и зампредседателя областной Думы III 
созыва В.И. Круссер. Но мы помним о 
них и отдаём им дань памяти.

От всей души поздравляю моих 
коллег – депутатов всех созывов об-
ластной Думы с этим юбилеем. Дей-
ствующим депутатам желаю успехов 
в законотворческой работе. От их 
усилий во многом зависит благопо-
лучие наших сограждан, авторитет 
Воронежской области.

Областная Дума и областная 
администрация едины в пони-
мании той истины, что целью 
социальной политики является 
повышение уровня жизни насе-
ления и снижение социального 
неравенства, обеспечение все-
общей доступности основных 
социальных благ. 

Этой цели должны служить 
принимаемые законы. При 
этом депутаты неизменно сле-
дят за тем, чтобы законода-
тельная база области отве-
чала потребностям времени, 
и поэтому её своевременно 
совершенствуют.

Вот и на данном заседа-
нии рассмотрены изменения 
в областной закон о приёмной 
семье. Весной текущего года 
председатель областной Думы, 
руководитель фракции «Единая 
Россия» В.И. Ключников, а так-
же Т.Г. Мещерякова побывали 
в некоторых приёмных семьях 

и выяснили, что по отношению 
к тем из них, где воспитывается 
трое и более детей, допущена 
несправедливость.

По действующему законода-
тельству льготы предусмотрены 
только для малообеспеченных 
многодетных семей. Приёмные 
семьи, имеющие более трёх де-
тей, в эту категорию не входят. 
Они получают ежемесячные 
выплаты, превышающие про-
житочный минимум. Поэтому, 
когда обращаются за помощью 
в органы социальной опеки, 
неизменно получают отказы.

– Мы предлагаем внести из-
менения в статью 6 областного 
Закона «О приёмной семье», – 
сказала Татьяна Григорьевна, 
– и предоставить приёмным 
семьям, независимо от уровня 
их дохода, меры социальной 
поддержки, которые предусмо-
трены для малообеспеченных 
многодетных семей.

К ним относятся, в част-
ности, 30-процентная скид-
ка при оплате услуг ЖКХ, 
первоочередное обеспечение 
садово-огородными участками, 
предоставление беспроцентных 
ссуд для создания крестьянско-
фермерских хозяйств, компен-
сация питания учащихся и ряд 
других льгот.

Предлагается предоставлять 
льготы с 1 января 2009 года, 
поскольку средства на эти цели 
ещё предстоит заложить в об-
ластном бюджете на будущий 
год.

Члены комитета рекомендо-
вали принять законопроект «О 
внесении изменения в статью 
6 Закона «О приёмной семье в 
Воронежской области» на бли-
жайшем заседании облдумы 
сразу в двух чтениях.

Депутаты заслушали ин-
формацию замруководителя 
Главного финансового управ-
ления области Е.В. Назаренко 
об исполнении бюджета 2007 
года по разделу «Социальная 
политика». По её словам, рас-
ходы составили 4 млрд. 571 
млн. рублей. Наибольший 
удельный вес в этой сумме 
занимает социальное обеспе-
чение населения. На эти цели 

потрачено 3 млрд. 151 млн. 
рублей. Причём не все деньги, 
выделенные по этому разделу, 
были израсходованы.

Члены комитета рекомен-
довали внести на ближайшем 
заседании облдумы изменения 
в Закон «Об оказании государ-
ственной социальной помощи 
за счёт средств областного бюд-
жета». С данной законодатель-
ной инициативой выступил 
губернатор В.Г. Кулаков.

В соответствии с предло-
женными им изменениями, в 
число получателей социальной 
помощи будут дополнительно 
включены граждане, попав-
шие в трудные жизненные 
ситуации, пострадавшие в 
результате стихийных бед-

ствий или несчастных случаев. 
Оговорено, что размер такой 
помощи не может превышать 
10-кратной величины про-
житочного минимума на душу 
населения.

Члены комитета рекомен-
довали принять на заседании 
регионального парламента 
обращение областной Думы 
к депутатам Госдумы о реа-
лизации прав пострадавших 
граждан и членов их семей от 
последствий радиационных 
аварий и катастроф.

Д е п у т а т ы  т а к ж е  о б -
судили инициативу санкт-
петербургских коллег, направ-
ленную на совершенствова-
ние механизма «монетизации» 
льгот.

Как известно, льготникам 
каждый год до 1 октября не-
обходимо определиться, будут 
ли они получать льготы в на-
туре (медикаменты, путёвки и 
проч.) или же денежную ком-
пенсацию, и подать соответ-
ствующее заявление в органы 
соцзащиты.

Предлагается упростить эту 
процедуру и продлять действие 
заявления автоматически в том 
случае, если льготник не меня-
ет своего решения.

– Мы считаем данное пред-
ложение очень своевременным, 
– сказала Т.Г. Мещерякова, – и 
рекомендуем его поддержать 
на ближайшем заседании об-
ластной Думы.

cемь дней
события и факты

В Совете областной Думы 
На состоявшемся в минувшую пятницу под председа-

тельством Владимира КЛЮЧНИКОВА очередном заседании 
Совета областной Думы внесены дополнительные вопросы 
в повестку дня пленарного заседания регионального парла-
мента, которое состоится во вторник, 24 июня.

В повестку дня 36-го заседания областной Думы (мы сообщали 
об этом в прошлом номере газеты) дополнительно включены 
следующие вопросы:

– о проекте закона Воронежской области «Об общественной 
палате Воронежской области» (внесён губернатором области 
В.Г. Кулаковым);

– о внесении изменений в приложение к постановлению Во-
ронежской областной Думы «Об утверждении областной целевой 
программы «Развитие культуры Воронежской области на 2007-
2010 годы» (внесён губернатором области В.Г. Кулаковым);

– о проекте закона Воронежской области «О внесении изме-
нений в Закон Воронежской области «О радиационной безопас-
ности населения Воронежской области» (внесён губернатором 
области В.Г. Кулаковым);

– о проекте закона Воронежской области «О бюджетном про-
цессе в Воронежской области» (внесён и.о. губернатора области 
Л.И. Селитренниковым);

– о внесении изменения в постановление Воронежской 
областной Думы «О проекте закона Воронежской области «Об 
охране зелёных насаждений в населённых пунктах Воронежской 
области» (внесён депутатом областной Думы С.Н. Почиваловым) 
и другие.

Совет Думы принял решение о награждении почётными гра-
мотами ряда руководителей воронежских организаций за успехи 
в профессиональной и общественной деятельности.

Бюджет с профицитом
На состоявшемся в минувший четверг заседании ко-

митета областной Думы по бюджету, налогам, финансам и 
банковской деятельности (председатель – Александр ВЕРИ-
КОВСКИЙ, фракция «Единая Россия») был рассмотрен проект 
закона «Об исполнении областного бюджета за 2007 год».

Бюджетная политика в минувшем году была направлена на 
повышение уровня и качества жизни населения – в основном за 
счет экономического роста и позитивных изменений в социальной 
сфере. Как было отмечено на заседании, в значительной степени 
это удалось сделать.

За истекший год в бюджет поступило 30 млрд. 218 млн. рублей, 
что составило 110,5% к утверждённому объёму доходов, 48% 
которых сформировано за счёт налогов на доходы физических 
лиц, на прибыль и на имущество организаций.

Так, налоги на доходы физических лиц выросли больше чем 
на треть, что объясняется, в основном, ростом заработной пла-
ты. Также увеличилось число прибыльных предприятий, а соот-
ветственно, выросли и поступления за счёт налога на прибыль 
организаций.

Кроме того, вследствие активизации работы органов испол-
нительной власти разных уровней на треть возросли поступления 
от аренды земли и использования имущества, находящегося в 
государственной и муниципальной собственности.

Расходная часть областного бюджета составила 30 млрд. 42 
млн. Причём 44,5% этой суммы было потрачено на финансирова-
ние социальной политики, образования, культуры, здравоохране-
ния и спорта, что выше уровня 2006 года в 1,3 раза.

При запланированном дефиците в 1 млрд. 17 млн. рублей 
бюджет 2007 года все же оказался профицитным. Превышение 
доходов над расходами в итоге составило 176 млн. 791 тыс. ру-
блей. После тщательного и всестороннего обсуждения проекта  
члены комитета рекомендовали принять закон «Об исполнении 
областного бюджета за 2007 год» на заседании областной Думы 
в двух чтениях.

«Добрый ангел»  
прилетел в Воронеж

При участии депутата областной Думы, координатора ре-
гионального отделения ЛДПР Сергей ЖУРАВЛЁВА с 16 по 20 
июня в Воронеже проходила акция «Добрый ангел». 

Горожане на добровольных началах сдавали кровь в пользу 
детей, страдающих онкогематологическими заболеваниями. 

Как известно, лечение таких больных стоит очень дорого, и в 
обеспечении их лекарствами частично помогает правительство 
страны. Но вот наличие в медучреждении достаточного количества 
крови для переливания государство гарантировать не может. 
Решить эту проблему способна только  добрая воля доноров. 

Члены Воронежского регионального отделения ЛДПР, воз-
главляемого депутатом областной Думы Сергеем Журавлёвым, 
с радостью откликнулись на призыв организаторов акции и 
приехали на областную станцию переливания крови, чтобы помочь 
детишкам. А деньги, полученные за переливание крови, волонтёры 
также отдали в фонд  помощи пациентам онкогематологического 
центра областной детской клинической больницы №1. 

Каждый человек имеет право на будущее – это аксиома. Очень 
хочется верить, что дети вновь станут здоровыми.

Интернет – не поле  
для игорного бизнеса

На заседании комитета областной Думы по предпринима-
тельству (председатель – Евгений КИТАЕВ, фракция «Единая 
Россия») были рассмотрены законодательная инициатива 
в Государственную Думу и проект обращения на имя про-
курора Воронежской области о дальнейшем упорядочении 
игорного бизнеса.

В порядке законодательной инициативы воронежские депу-
таты предложили внести изменения в главу 14 Кодекса РФ «Об 
административных правонарушениях», которые будут предусма-
тривать штрафы за организацию игорного бизнеса через сеть 
Интернет.

Эти изменения вызваны тем, что многие воронежские игорные 
клубы фактически продолжили свою деятельность, переквалифи-
цировавшись в интернет-салоны. В соответствии с действующим 
законодательством подобные заведения не являются игорными 
и, следовательно, не могут быть закрыты.

В проекте закона, который члены комитета рекомендовали 
депутатам одобрить на ближайшем заседании областной Думы, 
предлагается запретить подобную деятельность и установить для 
нарушителей штраф в размере до 1 млн. рублей.

В письме прокурору Воронежской области Николаю Шиш-
кину члены комитета указали на отдельные статьи областного 
Закона «Об упорядочении размещения игорных заведений на 
территории Воронежской области», в которых говорится о за-
прете использования сети Интернет для организации азартных 
игр. Они настаивают на том, что под действие этого закона под-
падают и расплодившиеся в последнее время интернет-салоны 
и просят прокурора принять меры по устранению нарушений 
законодательства.

Курс – развитие бизнеса
В Парламентском центре в минувший четверг состоялось 

очередное заседание политического клуба регионального 
отделения партии «Единая Россия», в котором приняли уча-
стие депутаты областной Думы, руководители общественных 
организаций региона и представители региональных СМИ.

Основной темой заседания стали проблемы развития бизнеса 
в регионе. По мнению депутатов, тормозом развития является 
слабая подготовка кадров. Тревогу вызывает и отсталость отече-
ственного машиностроения.

В рамках заседания состоялась презентация общероссийской 
акции «Пора предпринимать», проводимая совместно с ВРО ООО 
«Деловая Россия». Цель акции – привлечение внимания общества 
и власти к проблемам развития предпринимательства в России. Её 
итоги будут подведены на IV ежегодном Конгрессе национального 
бизнеса, который пройдет 2-3 июля в Москве.
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Дума№ 19-20 (196-197) Областная
Информационный бюллетень Воронежской 

областной Думы

Льготы – предоставить,  
инициативы – одобрить 
В комитетах областной Думы
На состоявшемся заседании комитета областной Думы 
по труду и социальной защите населения (председатель – 
Татьяна МЕЩЕРЯКОВА, фракция «Единая Россия») рас-
смотрены изменения в ряд областных законов, заслушан 
отчёт об исполнении «социальных» статей областного 
бюджета за 2007 год, а также одобрены законодательные 
инициативы субъектов РФ. 

ЮбиЛей в рабочем строЮ

Сегодня – 36-е заседание Воронежской об-
ластной Думы IV созыва. Это юбилейное, 
200-е,  заседание регионального парламен-

та с начала работы в апреле 1994 года. Об 
основных этапах его истории, о сегодняшних 
буднях законотворческой деятельности раз-

мышляет председатель областной Думы, 
руководитель фракции «Единая Россия» 
Владимир КЛЮЧНИКОВ.

Председателю Воронежской 
областной Думы  
В.И. Ключникову

Уважаемый Владимир Иванович! 
Уважаемые депутаты!

От всей души поздравляю вас с 200-м 
юбилейным заседанием Воронежской 
областной Думы.

Это не просто круглая дата. Это 
ещё и рубеж в истории региональной 
законодательной (представительной) 
власти. За прошедший период сфор-
мировались традиции парламентской 
работы. Дума не просто поменялась, а 
стала качественно другой. Но нельзя не 
отметить, что в ней всегда были яркие, 
талантливые люди, представляющие 
элиту политической, научной и куль-
турной сферы нашей области.

Любой легитимно избранный парламент – это голос народа. А повышение 
уровня жизни обычных людей – главный смысл нашей с вами совместной 
деятельности. Но для его реализации принципиально важно обеспечить диалог 
и взаимодействие всех конструктивных политических сил в регионе.

Сегодня областная Дума выступает собирателем и выразителем интересов 
политических партий, общественных организаций, образующих гражданское 
общество, облачая эти интересы в правовую форму. Продолжая напряжённую и 
кропотливую работу по формированию законодательной базы нашего региона, 
областная Дума накопила большой опыт правотворческой деятельности, в том 
числе по совершенствованию федерального законодательства.

В последние годы нам удалось достичь нового уровня во взаимодействии 
всех ветвей власти. Это позволило значительно повысить эффективность при-
нимаемых законов и иных нормативных правовых актов, создать нормальные 
условия для развития промышленности и сельского хозяйства, медицины и 
образования, науки и культуры.

200 заседаний – это, конечно, всего лишь символ. Но за ним есть и конкрет-
ный результат. Это все те принятые Думой законы, которые дают возможность 
повышать качество жизни воронежцев, обеспечивать стабильное развитие 
региона. В то же время 200 заседаний – это весьма серьёзный показатель. На 
этот период приходится работа четырёх созывов областной Думы и почти 
двухсот воронежских парламентариев.

Я поздравляю депутатов областной Думы всех четырёх созывов с прекрас-
ным юбилеем! От всей души желаю вам успехов, счастья, крепкого здоровья 
и сил для дальнейшей плодотворной деятельности. Пусть наша совместная 
дружная работа будет и дальше направлена на улучшение жизни населения 
Воронежской области.

Губернатор Воронежской области     В.Г. КУЛАКОВ
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Иван Михайлович 
ШАБАНОВ, председатель 
областной Думы 
I созыва (1994-1997)

– Иван Михайлович, с вы-
соты сегодняшнего дня как вы 
оцениваете деятельность Думы 
I созыва?

– Любое явление, событие 
нельзя рассматривать в отрыве 
от времени, от конкретной си-
туации и обстоятельств.

Весна 94-го года. Прошло 
каких-то три-четыре месяца 
после расстрела и разгона Вер-
ховного Совета РФ. Указом 
Президента распущены все 
органы местного самоуправле-
ния. Во многих субъектах РФ, 
в том числе и в Воронежской 
области, прекратили работу 
Советы народных депутатов. 

И вот в условиях полнейшего 
антиконституционного хаоса в 
стране были объявлены выборы 
в областную Думу. Надо ли го-
ворить, что народ был напуган 
происшедшим, потерял веру во 
власть, неохотно пошёл (но по-
шёл!) на выборы. Тем, кто бал-
лотировался в депутаты, надо 
было также иметь смелость и, 
без преувеличения, мужество, 
чтобы идти в законодательную, 
представительную власть.

Тем не менее, в состав пер-
вой Думы были избраны, в 
основном, не только умные и 
деловые люди, но и способные 
не дрогнуть при возможной 
ситуации образца осени 93-
го года. Деньги тогда ещё не 
играли той роли на выборах 
депутатов, которую они игра-
ют сегодня. Именно потому в 
состав Думы наряду с руково-
дителями прошли и рядовые 
люди, которые во многом за-
давали тон её работе.

Подчеркну: весной 94-го на-
чалось (в муках!) фактическое 
разделение власти на законо-
дательную, представительную 
и исполнительную. В лице 
Думы появился орган, который 
впервые в истории области мог 
и должен был принимать не 
только постановления и реше-
ния, но, главное – законы, по 
которым должно было жить 
население области. 

Поэтому оценить работу 
Думы I созыва можно, на-
верное, словами – первопро-
ходческая, в некотором роде 
смелая, революционная, но 
не без необходимых компро-
миссов, выполняющая свою 
работу не за страх, а на совесть, 
в интересах простых людей, 
всего населения области. Не 
без досадных естественных 
промахов и ошибок в целом 
Думе I созыва удалось, на мой 
взгляд, осилить стоящие перед 
ней тогда проблемы.

– Какие основные законы 
были приняты в тот период?

– Первая Дума начала свою 
работу в условиях, когда со-
ветское законодательство во 
многом уже не действовало, 
а новых законов в условиях 
резко изменившегося времени 
не было. Надо было делать 
их не только быстро, но и 
грамотными, выверенными, 
жизненными. 

Был принят основной За-
кон – Устав области. Кроме 
того, законы об органах госу-
дарственной власти, о местном 
самоуправлении, о выборах 
губернатора, других органах 
власти. В экономической и 
социальной сферах – об инве-
стициях, о сельском хозяйстве, 
о здравоохранении, о ветеранах 
и многие другие.

Высокая эффективность 
работы первой Думы стала 
возможной во многом и по-
тому, что при ней был создан 
Институт регионального за-
конодательства во главе с про-
фессором Воронежского госу-
ниверситета Т.Д. Зражевской. 

Учёные, преподаватели уни-
верситета выступали в роли 
экспертов и в роли непосред-
ственных создателей проектов 
законов. Союз депутатов и 
учёных обеспечивал высокое 
качество законотворчества.

– Что не удалось сделать 
Думе I созыва?

– Безусловно, не всё уда-
лось сделать так, как хотелось 
бы. Наверное, можно было бы 
организовать на более высоком 
уровне приём граждан, сделать 
более регулярными встречи 
депутатов с избирателями. Но 
опять же, краткосрочность ра-
боты Думы I созыва, условия её 
работы были несоизмеримы с 
масштабностью стоящих перед 
нею задач. Отсюда эти и другие 
издержки.

– Удалось ли нынешнему 
составу депутатского корпуса 
сохранить заложенные вами 
традиции?

– Думаю, что нынешний 
состав Думы, имея прекрасные 
возможности – и политические 
(выросший авторитет России в 
мире), и просто бытовые – спо-
собен на многое. И депутаты, 
на мой взгляд, немало делают 
для населения, для повышения 
авторитета государственного 
законодательного органа вла-
сти области. Этому в немалой 
степени способствует взвешен-
ная политика её нынешнего 
председателя В.И. Ключнико-
ва, которого я знаю давно как 
умного и толкового человека. 
Можно лишь пожелать Думе 
большей смелости в опреде-
лении своей позиции по тем 
или иным событиям в жизни 
области и страны, которые вол-
нуют людей (международные 
события, повышение тарифов 
и цен и т.п.) Это позволит Думе 
повысить свою роль и как пред-
ставительного органа власти. 

Анатолий Семёнович 
ГОЛИУСОВ, председатель 
областной Думы 
II созыва (1997 – 2001)

– На мой взгляд, это был са-
мый «боевой» состав в истории 
областной Думы. Все 45 депу-
татов – опытные руководите-
ли, политики, представители 
разных отраслей. Практически 
каждый месяц мы проводили 
по два заседания. И почти 
каждое из них длилось два 
дня. Огромный вклад в зако-
нотворческий процесс внесли 
заместители председателя об-

ластной Думы А.М. Сысоев и 
С.И. Рудаков, председатель 
постоянной комиссии по зе-
мельным вопросам, экологии 
и природопользованию Н.П. 
Покидько, председатель по-
стоянной комиссии по про-
мышленности, транспорту 
и связи В.И. Ключников, 
председатель постоянной ко-
миссии по бюджету, финансам 
и банковской деятельности 
Н.В. Матвеев, председатель 
постоянной комиссии по 
строительному комплексу и 
коммунальному хозяйству 
В.И. Круссер, председатель 
комиссии по аграрной поли-
тике Л.М. Самохвал, председа-

тель постоянной комиссии по 
образованию, науке и высшей 
школе И.М. Сурков, депутаты 
Н.С. Котельников, В.И. Ав-
деев, В.И. Остроушко, Б.П. 
Алпатов, А.И. Часовских, С.С. 
Бачянскас… Очень сожалею, 

что из-за дефицита газетной 
площади не имею возможно-
сти назвать всех.

Нам досталось нелегкое, 
перестроечное время. Кризис в 
экономике, нестабильная по-
литическая ситуация привели 
к многомесячной задолжен-
ности по выплате зарплаты, 
пенсий, детских пособий. В 
этих условиях региональная 
законодательная власть делала 
всё, что было в наших силах. 
Нам удалось за счёт налоговых 
льгот, финансовой поддержки 
спасти десятки предприятий, 
в частности, Россошанский 
завод минудобрений, Кала-
чеевский и Борисоглебский 
мясокомбинаты и другие. 
Дума была настоящим дис-
куссионным центром. Двери 
были открыты представителям 
самых разных политических 
сил и общественных органи-
заций. 

Нынешний состав Думы 
достойно продолжает зало-
женные ранее традиции. Хочу 
пожелать сегодняшним де-
путатам ни в коем случае не 
терять связей с избирателями. 
И обязательно сохранить на 
предстоящих весной 2010 года 
выборах областной Думы V 
созыва одномандатные округа. 
Постоянный диалог с населе-
нием – это залог успеха.

Сергей Иванович 
РУДАКОВ, депутат 
областной Думы четырёх 
созывов, руководитель 
фракции КПРФ в областной 
Думе IV созыва

– Первая областная Дума, 
начавшая свою работу в марте 
1994 года, всячески «третирова-
лась» областной исполнитель-
ной властью. 

В  период становления 

Думы депутаты ставили мно-
жество вопросов, которые не 
находили отклика в областной 
администрации. Причины 
были разные. Слишком раз-
ноплановым, «пестрым» по 
своему составу был депутат-
ский корпус. К тому же, зна-
чительную роль в нём играли 
депутаты – главы районов, 
представлявшие исполни-
тельную власть. Словом, со-
гласие достигалось не всегда. 
Так было с идеей сформиро-
вать в регионе так называе-
мую парламентскую модель 
власти. Ряд депутатов тогда 
предложил избирать главу 
областной администрации не 

всенародно, а областным пар-
ламентом. Предложение было 
встречено «в штыки». 

Сегодня никого не удивляет 
отмена всенародных выборов 
губернаторов. Более того, в 
муниципальных районах утвер-

дилась та самая парламентская 
схема власти, за которую мы 
тогда ратовали. Сегодня ни-
кто не представляет себе, что 
какую-то общественно значи-
мую проблему можно решить в 
обход парламента. 

Мы, коммунисты, твёрдо 

убеждены, что дальнейшая 
эволюция политической си-
стемы непременно приведёт 
к возрождению в стране со-
ветской модели демократии. 
Конечно, это будет обновлён-
ная демократия, обогащённая 
современным опытом государ-
ственного строительства. Мы 
неизбежно придём к большей 
самостоятельности предста-
вительного органа власти и 
депутатов. И тогда они смогут 
не только вникать в каждую 

цифру, но и на равных спорить 
с исполнительной властью.

В качестве доказательства 
своей мысли обращу внимание 
на то, как за истекшие полтора 
десятилетия сильно эволю-
ционировала областная Дума. 
Современный региональный 
парламентаризм начинался 
с резко выраженного буржу-
азного разделения властей. А 
сейчас мы движемся в сторону 
всё большей синхронизации 
деятельности обеих ветвей 
власти – представительной и 
исполнительной.

Парламент IV созыва, по 
моему мнению, смог извлечь 
уроки из работы своих предше-
ственников и занят поисками 
новых разумных компромиссов 
с исполнительными органами 
власти. Меньше стало болтов-
ни, больше конкретики. На 
мой взгляд, Думе IV созыва не 
хватает лишь самостоятель-
ности. 

– Как вы объясняете секрет 
своего политического долго-
летия?

– Путь за полтора десяти-
летия пройден длинный. Есть 
о чём поразмышлять…

К сожалению, число обез-
доленных людей в нашей 
стране не уменьшается. Это 
обстоятельство заставляет ком-
мунистов действовать более 
энергично, чтобы ситуация 
улучшалась. В том числе, и 
парламентскими методами. 
Поэтому компартия принимает 
активное участие в выборах 
депутатов разных уровней.

Потом, я ведь представ-
ляю областную организацию 
КПРФ. Как бы нас не пыта-
лись замалчивать, раскалы-
вать, партия сохранилась. Она 
имеет прочную электоральную 
базу. Избиратели нас под-
держивают. Так что этим тоже 
объясняется моё политическое 
долголетие.

И, наконец, в моём стрем-
лении работать в областном 
парламенте наличествует и 
личный фактор. Мне, фило-
софу по специальности, был 
ещё в 90-е годы очевиден не-
минуемый крах либерального 
курса, которым повели страну 

тогдашние руководители. В 
одной из демократических 
газет я в то время однозначно 
заявил: «Не туда идём». 

Дело не в какой-то моей 
особой прозорливости. Просто 
философам присуще осмыс-
лять события в глобальной 
перспективе, «забегать вперёд». 
И сегодня никто не станет 
спорить с тем, что направление 
тогда было выбрано неверное. 
Реформы 90-х жёстко крити-
куются. 

От критики мы постепенно 
придём к возрождению по-
зитивного советского опыта. 
Неизбежно наступит такое 
время, когда возобладают об-
щегосударственные интересы. 
Мне хочется быть активным 
участником этого процесса. 

Василий Иванович 
ОСТРОУШКО, депутат 
областной Думы четырёх 
созывов, член комитета 
по аграрной политике 
и земельным вопросам 
(фракция «Единая Россия»)

– Самым запоминающимся 
оказался первый созыв. Состав 
Думы был представлен «раз-
ношерстными» депутатами. 
Заседания проходили по два 
дня. Не было согласия, как в 
басне «Лебедь, рак и щука». 
Сильна Дума была, правда, 
тем, что в её состав входили 
главы 16-ти районов, которые, 
в основном, и направляли её 
работу, хотя связь с областной 
администрацией была ещё 
очень хрупкой. 

Огромная и весьма эффек-
тивная работа была проделана 
вторым созывом. Третий созыв 
запомнился тем, что, наконец, 
сложилась чёткая связь с ад-
министрацией области. Губер-
натор В.Г. Кулаков постоянно 
присутствовал на заседаниях, 
пояснял свою позицию, и не-
продуктивные споры были 
сведены до минимума.

Новым этапом стала работа 
в четвёртом созыве. Теперь 
Дума функционирует ещё бо-
лее эффективно. 

Все спорные вопросы ре-
шаются в комитетах, куда 
приглашаются представители 
компетентных структур обл-
администрации. Впечатляет 
и высокопрофессиональная 
деятельность председателя 
областной Думы В.И. Ключ-
никова. 

– Как вы считаете, почему 
люди избирают вас уже в чет-
вертый раз?

– Секрет очень прост: я 
стремлюсь доверие своих из-
бирателей, жителей Россо-
шанского района, оправдать 
конкретными делами.

Александр Митрофанович 
СЫСОЕВ, депутат Государ-
ственной Думы РФ (фрак-
ция «Единая Россия»), 
депутат областной Думы I 
и II созывов, с 1995 года – 
заместитель, первый зам. 
председателя областной 
Думы 

– Всегда сложно начинать 
с чистого листа. Надо было 
создавать областные законы в 
условиях новой Конституции, 

в условиях политической, эко-
номической и социальной не-
стабильности. И я рад тому, что 
депутаты областной Думы пер-
вого и второго созывов сделали 
очень многое для того, чтобы в 
регионе была создана должная 
законодательная база. 

Именно областной Думой – 
одной из первых в РФ – были 
приняты такие важные законы, 
как Устав, Закон об органах 
государственной власти, ряд 
нормативных правовых актов, 
связанных с совершенствова-
нием бюджетного процесса на 
территории субъекта РФ. 

 И то, что сегодня областная 
Дума является одним из ведущих 
органов  законодательной вла-
сти в стране – это факт. Думаю, 
что у неё хорошие перспективы 
для совершенствования регио-
нальной законодательной базы. 
Уже сейчас многое сделано для 
создания инвестиционного 
климата в области, для повы-
шения доходов населения, для 
решения комплекса проблем в 
соцсфере. 

Отрадно,  что фракция 
«Единая Россия» в областной 
Думе работает конструктивно 
с обладминистрацией, с де-
путатами Госдумы от нашего 
региона. 

 Совсем недавно в Комитете 
Госдумы по аграрным вопро-
сам, где я работаю заместите-
лем председателя, состоялось 
совещание с приглашением 
всех руководителей аграрных 
комитетов субъектов Федера-
ции, чтобы выработать стра-
тегию и тактику в решении во-
просов, связанных с развитием 
агрокомплекса страны. 

Объединив усилия, мы смо-
жем более эффективно решать 
важные для области вопросы и 
в экономике, и в социальной 
жизни.

Сергей Викторович 
ЧИЖОВ, депутат Государ-
ственной Думы РФ (фрак-
ция «Единая Россия»), 
депутат Воронежской 
областной Думы 
III созыва

– 2008 год  для молодого 
российского парламентаризма  
выдался богатым на юбилеи: 
только недавно в Госдуме про-
шло юбилейное тысячное за-
седание, теперь наступила 
круглая дата в жизни Воро-
нежской областной Думы – её 
двухсотое заседание. За этим 
знаменательным событием 
стоят годы кропотливой и тя-
желой работы.

Сегодня экономическая 
ситуация в стране стабили-
зировалась – Россия вышла 
на восьмое место в мире по 
уровню развития экономики. 
Сейчас перед нами поставлены 
совершенно ясные задачи: до-
биться инновационного раз-
вития экономики и повышения 
уровни жизни населения. 

Многое для этого было сде-
лано как на федеральном, так 
и на региональном уровне. В 
сфере внедрения новейших 
технологий  в Воронежской 
области успешно развиваются 
такие отрасли экономики, 
как: авиастроительная, связь, 
нанотехнологии и сельское 

хозяйство. В секторе социаль-
ной политики уже приняты 
законы, направленные на по-
вышение зарплаты бюджет-
никам, увеличение  пенсий, 
установление минимального 
размера оплаты труда до 4 330 
рублей, а так же на социальную 
поддержку семей, имеющих 
детей и многое другое. Были 
приняты поправки в налоговом 
законодательстве, которые 
гарантировали вывод заработ-
ной платы из тени, облегчили 

налоговое бремя социально 
незащищённых категорий на-
селения, а так же упростили си-
стему налогообложения малого 
предпринимательства. 

Я уверен, что нынешний и 
будущие составы областной 
Думы достойно и результа-
тивно выполнят большую и 
сложную работу, направленную 
на дальнейшее повышение ка-
чества жизни всех граждан.

Уважаемые коллеги! Спаси-
бо за ваш плодотворный труд 
на благо области и страны. По-
здравляю вас с юбилеем!

Алексей Васильевич 
ОВЧИННИКОВ, предсе-
датель Воронежского 
областного совета про-
фсоюзов, депутат област-
ной Думы II созыва

–Принцип «оздоровле-
ния» всех жизненно важных 
сфер деятельности горожан, 
жителей нашего региона лег 
в основу моей депутатской 
программы. Собственно, она 
отражала основные направле-
ния деятельности профсоюзов 
буквально всех уровней в об-
ласти защиты прав и интересов 
людей труда и пенсионеров. 
Это –погашение долгов по 
зарплате, своевременная её вы-
плата, улучшение социально-
экономического положения 
бюджетников, рабочих, подъём 
сельского хозяйства, трудоу-
стройство, улучшение условий 
труда, поддержка отечествен-
ных товаропроизводителей.

Основная работа и депутат-
ская подпитывались взаимно. 
И тогда решение многих про-
блем (как, впрочем, показало 
время, и сегодня) во многом 
зависело от делового сотрудни-
чества между работодателями, 
исполнительными, законода-
тельными органами власти и 
профсоюзами на основе кол-
лективных договоров и согла-
шений. Вот почему мы в своё 
время внесли на рассмотрение 
областной Думы законопроект 
о социальном партнёрстве. Он 
был принят в 1998 году. И сей-
час является основой реальной 
защиты работников на местах. 
Профсоюзы постоянно ини-
циировали рассмотрение на 
различных заседаниях и сове-
щаниях в администрации обла-
сти и областной Думе вопросов 
о соблюдении трудовых прав 
работников, законодательных 
актов об охране труда, эколо-
гии. Неоднократно мы под-
нимали проблемы экономиче-
ского и социального кризиса, в 
условиях которого отстаивали 
невозможность повышения 
цен на газ, электроэнергию, 
коммунальные услуги. В это 
время остро стояла проблема 
газификации районов области, 
распределения федеральных 
средств на их развитие.

Спустя десятилетие могу с 
уверенностью сказать: наши 
усилия не пропали даром: пер-
вые шаги стали предтечей 
развернувшегося процесса 
вывода области из кризиса, 
обеспечения социальной за-
щиты жителям.

Сегодня мы не можем не 
признать факт экономического 
роста и страны, и региона. Пар-
ламентарии решают вопросы 
долгосрочных инвестиций, 
развития промышленного по-
тенциала, внедрения инно-
вационных технологий, со-
вершенствования социальной 
сферы. 

В ПРЕДДВЕРИИ 
ЮБИЛЕЙНОГО 
ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ РЕДАКЦИЕЙ 
НАШЕЙ ГАЗЕТЫ БЫЛ 
ПРОВЕДЕН БЛИЦ-
ОПРОС ДЕПУТАТОВ, 
В ХОДЕ КОТОРОГО 
ИМ ПРЕДЛАГАЛОСЬ 
ОТВЕТИТЬ НА ВОПРОСЫ: 
«С КАКОЙ ПРОГРАММОЙ 
ВЫ ШЛИ НА ВЫБОРЫ И 
УДАЛОСЬ ЛИ ПРЕТВОРИТЬ 
НАМЕЧЕННЫЕ ПЛАНЫ 
В ЖИЗНЬ?» И «КАКИМ 
ВЫ ВИДИТЕ БУДУЩЕЕ 
РЕГИОНАЛЬНОГО 
ПАРЛАМЕНТАРИЗМА?»

Татьяна Григорьевна 
МЕЩЕРЯКОВА, депутат 
областной Думы III-IV 
созывов, первый заме-
ститель председателя об-
ластной Думы (фракция 
«Единая Россия»)

1. Я сосредоточила своё 
внимание, прежде всего, на 
социальной сфере – и как де-
путат по 13-му избирательному 
округу, и как председатель ко-
митета по труду и социальной 
защите населения в областной 
Думе.

24 июня состоится 200-е юбилейное заседание 
Воронежской областной Думы. За минувшие 14 лет 
поменялось несколько депутатских составов, транс-
формировалось общественное мнение, да и вся страна 
стала уже другой. Тем не менее, всё это время мы могли 
наблюдать развитие регионального парламента, кото-
рый старался оперативно откликаться на изменения 
времени и в то же время сохранять преемственность 
установленных приоритетов. 

200-е заседание – это тот рубеж, на котором самое 
время оглянуться назад, посмотреть, как зарождался 
региональный парламент, какие трудности приходи-
лось преодолевать первым думцам, что удалось сделать 
за прошедший период, наметить планы на ближайшую 
перспективу.  Накануне юбилея мы попросили поде-
литься своими воспоминаниями и размышлениями 
депутатов областной Думы всех четырёх созывов.

Воронежская областная Дума I созыва (1994 – 1997)
Первое заседание Воронежской областной Думы I созыва со-

стоялось 14-15 апреля 1994 года.  Выборы проводились по 45 изби-
рательным округам. Всего было зарегистрировано 306 кандидатов. 
Было избрано  36 депутатов. Среди них – 19 руководителей органов 
исполнительной власти, 5 руководителей хозяйств различных 

форм собственности, один – фермер. Возраст депутатов – от 32 
до 56 лет.  Председателем областной Думы I созыва был избран 
И.М. Шабанов. Его заместителем стал А.М. Наквасин. В марте 
1995 года заместителем председателя областной Думы был также 
избран А.М. Сысоев.

Воронежская областная Дума II созыва (1997 – 2001)
Первое заседание Воронежской областной Думы II созыва со-

стоялось 4 апреля 1997 года.  Среди 45 депутатов – 19 руководителей 
предприятий всех форм собственности, 7 работников здравоохране-
ния, 5 работников высшей школы, научных учреждений, народного 
образования, 4 руководителя органов исполнительной власти, 2 пред-
ставителя СМИ. В составе депутатского корпуса были 3 женщины. 
44 народных избранника имели высшее образование. Среди них было 

2 доктора и 8 кандидатов наук, 6 депутатов имели почётное звание 
Заслуженного работника РФ.  Возраст депутатов – от 39 до 59 лет. 
Среди них было 15 депутатов прошлого созыва.

Председателем областной Думы был избран А.С. Голиусов. Его 
заместителями стали С.И. Рудаков и А.М. Сысоев. В январе 1999 
года заместителем председателя областной Думы был также избран 
Н.П. Покидько.

Первое заседание Воронежской областной Думы III созыва со-
стоялось 5 апреля 2001 года. На выборах 25 марта было избрано 43 
депутата из 45-ти. Среди них – 2 доктора и 10 кандидатов наук, 28 
руководителей предприятий и хозяйств всех форм собственности, 3 
врача, 2 журналиста и преподавателя высшей школы. Вновь среди 

депутатов были 3 женщины. 12 депутатов являлись депутатами 
второго созыва, 7 – депутатами первого созыва. 

Председателем областной Думы был избран А.М. Наквасин. 
Его первым заместителем стал Ю.Т. Титов, заместителями –  В.И. 
Круссер, Б.М. Скрынников.

Воронежская областная Дума III созыва (2001 – 2005)
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Если говорить конкретно 
о социальных мероприятиях, 
которые удалось реализовать, 
хочу отметить открытие новой 
амбулатории в селе Новогре-
мяченское, реконструкцию 
зданий Хохольского лицея, 
Репьёвской средней школы, 
Хохольского Дома культуры, 
котельной профтехучилища 
№50, строительство канализа-
ционного коллектора в Хохоль-
ском районе. Удалось добиться 
включения в областной план 
газификации нескольких ново-
воронежских улиц. Проведена 
большая подготовительная 
работа для начала капиталь-
ного ремонта Репьевской ЦРБ 
и благоустройства села Ре-
пьёвка. Денежные средства 
для обновления материально-
технической базы были выде-
лены практически всем Домам 
культуры, библиотекам, обще-
образовательным и спортив-
ным школам в округе, а также 
обществам инвалидов и сове-
там ветеранов войны и труда. 
Более ста избирателей из числа 
малоимущих получили мате-
риальную помощь. Сегодня 
мы занимаемся организацией 
летнего отдыха и досуга школь-
ников, оснащением новой 
ясельной группы в одном из 
детских садов Нововоронежа. 

2. Несомненно, региональ-
ный парламент состоялся. 
Создана законодательная база 
области, с каждым созывом об-
ластное законодательство раз-
вивается и совершенствуется. 

Беспокоит, главным обра-
зом, тот факт, что возможности 
влияния регионов на федераль-
ное законодательство все-таки 
весьма ограничены. Большин-
ство законодательных инициа-
тив субъектов Федерации через 
Госдуму не проходит. Сейчас 
появилась информация о том, 
что региональные парламенты 
могут лишиться права законо-
дательной инициативы. 

Надеюсь, механизм взаи-
модействия между региональ-
ными и федеральными за-
конодателями будет отлажен 
и наши федеральные коллеги 
будут учитывать пожелания 
регионов, а обмен опытом 
между региональными зако-
нодательными собраниями 
сделает их работу ещё более 
эффективной. 

Александр Федорович 
МЕРКУЛОВ, депутат об-
ластной Думы I созыва

1. Моя программа была про-
стой: препятствовать развалу 
экономики, как в области в 
целом, так и в отдельно взятом 
Острогожском районе. Наме-
ченные планы и наказы изби-
рателей, наверное, реализовать 
удалось. Я сужу об этом потому, 
что в 1996 году меня избрали 
депутатом Государственной 
Думы по Павловскому изби-
рательному округу.

2. Нынешний состав депу-
татов объединяет с думцами 
первого созыва реальный под-
ход к происходящему в области 
и стране. Их роднит внимание 
к социальной политике как 
непосредственно в своих из-
бирательных округах, так и во 
всем регионе. Областная Дума, 
несомненно, нужна. Скажу 
даже так: Дума была, есть и 
будет.

Григорий Федорович 
ФЁДОРОВ, депутат об-
ластной Думы III созыва

1. Моя программа мало чем 
отличалась от других, кото-
рые были распространены в 
те годы. В те времена крайне 
тяжёлая ситуация сложилась и 
с пенсиями, и с детскими по-
собиями. Что и говорить, если 
пенсия тогда не превышала 
0,5% величины прожиточного 
минимума, а общая сумма за-
долженности по детским посо-
биям составляла 500-600 млн. 
рублей. Мы буквально дрались 
за то, чтобы снизить эту цифру. 
И нам это удалось. 

Возникали и другие пробле-
мы. В первую очередь – быто-
вые. Жилищно-коммунальный 
комплекс находился в тяже-
лейшем состоянии. Поэтому 
было принято решение создать 
рабочую группу по вопросам 
ЖКХ. Мы еженедельно прово-
дили совещания, на которых не 
только обсуждали, но и решали 
наиболее острые проблемы. 

Могу отметить, что все при-
нятые на себя обязательства я 
выполнил. В том числе, и в ра-
боте в своём округе. Я добился 
подведения газа к селу Репное 
и ремонта там дорог. Я никогда 
не отворачивался от своих из-
бирателей и всегда помогал им 
решать проблемы.

2. Не так давно я настаивал 
на том, что в областном пар-

ламенте должны оставаться 
депутаты, избранные по одно-
мандатным округам, но теперь 
моя позиция изменилась. Я 
думаю, будущее за областной 
Думой, избранной по партий-
ным спискам. 

Сегодня, когда в стране 
из нескольких сотен партий 
выявились лидирующие, на-
стал черёд партийных депута-
тов. Именно они могут спло-
тить Думу в единый организм, 
который сможет добиваться 
решения любых вопросов. 
однако при этом крайне важно 
то, чтобы в партийные списки 
попадали только на самом деле 
достойные люди.

Николай Стефанович 
КОТЕЛЬНИКОВ, депутат 
областной Думы II и IV 
созывов (фракция «Еди-
ная Россия»)

1. Скажу так: максимальное 
содействие в газификации на-
селённых пунктов Бутурлинов-
ского и Воробьёвского районов, 
строительство очистных соору-
жений и решение проблем с во-
доснабжением. Мне думается, 
что программа, разработанная 
обладминистрацией и приня-
тая облдумой, на территории 
округа воплощается. Например, 
в Воробьёвском районе во всех 
населённых пунктах в 2007 году 
получен природный газ и на-
чато строительство очистных 
сооружений.

2. Будущее регионально-
го парламентаризма, на мой 
взгляд, состоит в оптимизации 
процессов демократизации 
на территории области. А это 
предполагает максимальный 
учёт потребностей жителей 
нашей области, развитие и 
совершенствование произ-
водственной сферы и при этом 
– разумное регулирование 
воздействия промышленности 
на окружающую среду. Не-
обходимо принимать законы, 
способные сохранить природу, 
содействовать восстановлению 
лесов и рек. Позаботиться о 
процветании малой родины – 
такова задача регионального 
парламента и цель его деятель-
ности.

Николай Иванович 
ГАПОНЕНКО, депутат 
областной Думы III-IV 
созывов, председатель 
комитета по аграрной 
политике и земельным 
вопросам (фракция «Еди-
ная Россия»)

1. Я был избран депутатом 
от сельского избирательного 
округа. Поэтому основной 
приоритет в моей работе – 
улучшение качества жизни на 
селе. В это понятие я вклады-
ваю улучшение здравоохране-
ния, образования, стабильную 
работу сельхозпредприятий 
и т. д. Считаю, что во многом 
этого удалось добиться, вкла-
дывая средства в программу 
«Социальное развитие села на 
2005-2010 годы».

Многое удалось сделать и в 
газификации области. В част-
ности, за время моей работы 
в областной Думе полностью 
была завершена газификация 
Острогожского района. Мне 
удалось добиться того, чтобы 
к каждому населённому пун-
кту было подведено «голубое 
топливо».

Второй блок задач – это со-
хранение земель сельскохозяй-
ственного назначения и повы-
шение конкурентоспособности 
отечественной продукции. На 
решение этих проблем был 
направлен областной Закон 
«О регулировании земельных 
отношений на территории Во-
ронежской области», который 
уже успели окрестить «земель-
ным кодексом» области.

За эти годы удалось сделать 
главное – сохранить боль-
шинство сельхозпредприятий 
области от банкротства. И се-
годня мы наконец перешли от 
тактики выживания к страте-
гии развития. Растёт прибыль 
сельхозпредприятий, идёт тех-
ническое и технологическое 
перевооружение сельского 
хозяйства.

2. Будущее регионального 
парламентаризма вижу в том, 
что законы, которые нами при-
нимаются, будут эффективно 
исполняться. В том, что изби-
ратели поверят в силу закона. 
И тогда активные и грамотные 
граждане сами включатся в 
законотворческий процесс. 
Больше будет поступать ини-
циатив снизу, от населения. 
Ещё одним важным шагом, 
думаю, станет передача до-
полнительных полномочий 
региональным парламентам от 
федеральных властей.

Александр Иванович 
ПОНОМАРЁВ, депутат 
областной Думы IV-го 
созыва, председатель 
комитета по законода-
тельству, безопасности и 
правам человека, Герой 
России (фракция «Единая 
Россия»)

1. Много предвыборных 
обещаний я своим избирате-
лям не давал. Обещал честное 
и порядочное исполнение 
своих обязанностей. Вступая 
в предвыборную кампанию, 
я был зам.начальника УБОП 
при ГУВД области, и мои из-
биратели, зная это, в первую 
очередь просили принять меры 
по борьбе с коррупцией. Сей-
час пытаюсь работать над ис-
полнением этих пожеланий. 
Успешно или нет – пусть судят 
мои избиратели. Отмечу одно: 
до следующих выборов оста-
лось немного времени, и если 
мои избиратели скажут мне, 
что недовольны моей работой, 
я больше не буду претендовать 
на кресло депутата.

2. Не вызывает сомнения, 
что региональный парла-
ментаризм будет динамично 
развиваться. Без укрепления 
региональной власти федера-
тивная Россия развиваться не 
может. Пусть решения прини-
мает федеральная власть, но с 
обязательным учётом мнения 
регионов. Ведь никто не знает 
о наших проблемах лучше нас. 
И чем быстрее придёт это по-
нимание, тем быстрее наша 
страна «поплывёт» вперёд.

Андрей Юрьевич ЗОТКИН, 
депутат областной Думы 
IV созыва (фракция 
КПРФ)

1. Отвечая на первый вопрос, 
хочу сказать следующее: «Власть 
во имя народа. Власть для наро-
да. Задача государства – сделать 
жизнь гражданина достойной, 
безопасной и справедливой». 
К сожалению, удалось сделать 
мало. Но наш «бронепоезд» 
двинулся с места.

2. Пока региональный пар-
ламентаризм, как система во-
леизъявления граждан и как 
законодательный инструмент, 
к сожалению, существует в 
Российской Федерации толь-
ко «де-юре». Практически 
вся власть – в руках испол-
нительных органов. Поэтому 
всю ситуацию, в том числе и с 
региональным парламентариз-
мом, можно охарактеризовать 
словами господина Суркова: 
«У нас в России демократия, 
но суверенная, с учётом рос-
сийского менталитета».

Александр Валентинович 
КОРНЕВ, депутат об-
ластной Думы IV созыва, 
руководитель фракции 
«Справедливая Россия»

1. Депутаты нашей фрак-
ции на выборы 2005 года шли 
с программой политической 
партии «Родина». Мы впер-
вые избирались в областной 
парламент по партийным спи-
скам. Несмотря на изменение 
названия партии, основные 
принципы нашей деятель-
ности остались прежними. Их 
«смысловая ось» – это такие 
понятия, как справедливость, 
свобода, солидарность, со-
циальная ответственность, со-
циальная безопасность, борьба 
с коррупцией.

Мы прикладываем все 
усилия для того, чтобы за-
конодательная база области 
становилась все более соци-
ально ответственной, более 
приемлемой для жизни воро-
нежцев. Чтобы законы были 
направлены на улучшение 
благосостояния граждан. По-
скольку мы стоим на позиции 
справедливости, наша про-
грамма начинается с человека 
и заканчивается государством, 
а не наоборот. И это принци-
пиальный подход.

2. Считаю, что региональ-
ный парламент должен идти 
по пути развития контрольных 
и представительных функций. 
Он станет генератором обще-
ственных идей, будет активнее 
работать с политическими 
партиями и общественными 
объединениями.

Мне бы очень хотелось, 
чтобы региональный пар-
ламент отражал реальную 
структуру общества, чтобы в 
нём были пропорционально 
представлены все слои на-
селения, чтобы они получи-
ли возможность не только 
следить за государственными 
решениями, но и участвовать 
в их принятии. Это поможет 
более чёткой ориентации за-
конодательного органа.

Виктор Николаевич 
МЕСНЯНКИН, депутат об-
ластной Думы IV созыва, 
председатель комитета 
по межпарламентским 
связям, регламенту и 
депутатской этике (фрак-
ция «Единая Россия»)

1. Предвыборную програм-
му с формулировал, четко 
понимая, что в одиночку не 
удастся добиться значитель-
ного изменения социально-
экономического положения 
области. Позитивные сдвиги 
могут произойти только тогда, 
когда работает группа едино-
мышленников, каковой явля-
ется фракция «Единая Россия» 
в областной Думе. Подтверж-
дением этому служит и то, что 
почти все депутаты, избранные 
по одномандатным округам, 
впоследствии вступили в нашу 
фракцию. Наша программа 
сформулирована следующим 
образом: добиться максималь-
ных результатов в успешном 
социально-экономическом 
развитии области.

Считаю, что это удалось сде-
лать, так как, судя по принятым 
законам и отчётам депутатов 
нашей фракции, намеченные 
планы и наказы избирателей 
успешно исполняются.

2. Будущее регионального 
парламентаризма мне видится 
в том, что будет системно повы-
шаться общий профессиональ-
ный уровень областной Думы, 
продолжит расти ответствен-
ность за все происходящее со 
стороны ведущей партийной 
фракции «Единая Россия». 
Будет возрастать и роль об-
ластного парламента, который 
был, есть и будет неотъемле-
мой частью государственной 
власти, только в региональном 
масштабе.

Иван Георгиевич 
ЛАЧУГИН, депутат об-
ластной Думы III-IV 
созывов, председатель 
комитета по топливно-
энергетическому ком-
плексу (фракция «Единая 
Россия»)

1. В основу моей предвыбор-
ной программы закладывалось, 
прежде всего, стремление на-
править свои силы на развитие 
экономики и социальной сфе-
ры Воронежской области. 

В законодательной деятель-
ности считаю приоритетной 
разработку законов, направ-
ленных на решение насущных 
проблем сельских жителей; 
завершение газификации в 
своём округе (Богучарский 
и Кантемировский районы); 

оказание материальной помо-
щи участникам Отечественной 
войны и боевых действий, 
пенсионерам, инвалидам, 
многодетным семьям и дет-
ским учреждениям, а также 
ряд других задач. 

Многое из намеченного уже 
сделать удалось.

2. Несомненно, законы, 
инициированные региональ-
ным парламентом, носят осо-
бый характер. В них, как прави-
ло, прописаны и реализуются 
надежды и чаяния российской 
глубинки. 

С особой тщательностью 
и ответственностью депутаты 
подходят к формированию и 
принятию законов, не только 
опираясь на Конституцию РФ, 
но и учитывая многочисленные 
обращения граждан в органы 
государственной власти, су-
дебную практику, используя 
результаты опросов населения. 
Региону предстоит исполнять 
принятый трёхлетний бюд-
жет на 2008- 2010 годы. А это 
огромная ответственность. Де-
путатам придется отслеживать 
развитие ценовой политики, 
делать соответствующие выво-
ды и формировать эффектив-
ные законы. 

Николай Алексеевич 
КУРАЛЕСИН, депутат 
областной Думы III-IV 
созывов, член комите-
тов по законодательству 
и правам человека, по 
делам молодёжи и спорту 
(фракция «Справедливая 
Россия»)

1. Я являюсь депутатом об-
ластной Думы уже два созыва. 
И основные положения моей 
программы остаются неизмен-
ными. Приоритетное направ-
ление – развитие социальной 
сферы и противостояние без-
думному её реформированию. 
Конечно, по-прежнему оста-
ются важными вопросы разви-
тия сельского хозяйства и про-
мышленности, ведь это основа 
могущества государства. Но 
законы, которые регулируют 
социальную сферу, необхо-
димо для начала привести в 
согласие со здравым смыслом. 
Они должны служить людям, 
защищать их интересы, быть 
выстроены на основе социаль-
ной справедливости.

2. Что сказать по поводу 
будущего регионального парла-
ментаризма? Увы, мы остаёмся 
заложниками федерального за-
конодательства. Авторам этих 
законов необходимо подумать 
об их справедливости и объ-
ективности по отношению к 
собственному народу.

Андрей Иванович 
РОГАТНЕВ, депутат 
областной Думы IV 
созыва (фракция КПРФ)

1. Основным пунктом пред-
выборной программы для меня 
было и остаётся развитие со-
циальной сферы, в том числе 
и увеличение выплат наиболее 
незащищённым слоям насе-
ления. А для этого необходим 
стабильный рост доходной 
части бюджета и исполнение 
социальных программ.

Часть намеченного уже уда-
лось реализовать, к сожалению, 
не в том объёме и форме, в 
которых хотелось бы. Были 
увеличены, пусть и на немного, 
детские пособия. Одним из по-
следних законов нам удалось 
умерить пыл коммерсантов 
игорного бизнеса.

Но есть и отрицательные 
моменты. К таковым я отнес 
бы принятые «алкогольные» 
законы, которые привели к 
сокращению количества торго-
вых точек в селах и увеличению 
числа подпольных торговцев 
«левой» водкой.

Несмотря на обилие ком-
плиментов в сторону нашей 
области, многое ещё только 
предстоит сделать, чтобы си-
туация в действительности 
изменилась к лучшему.

2. Не так давно в нашей об-
ласти появилась новая дискус-
сионная площадка, названная 
Молодёжным парламентом. 
Ребята ещё только учатся спо-
рить и отстаивать точку зре-
ния. Но, я думаю, именно в 
них – будущее регионального 
парламента. Ведь что бы не 
говорили, в Думе должны спо-
рить, отстаивая не только и не 
столько идеологию, но и идеи.

Нынешнему созыву област-
ной Думы, на мой взгляд, не 
хватает дискуссий. Особенно 
– открытых, в которых могли 
бы принять участие не только 
депутаты и чиновники, но и все 
заинтересованные, активные 
жители области. Не хватает и 
выездных заседаний, на кото-
рых члены комитетов могли бы 
подсказать представителям му-
ниципальных районов решение 
проблем, разъяснить законы 
или выслушать их точку зрения 
на тот или иной закон.

Пётр Иванович СЕМЁНОВ, 
депутат областной Думы 
IV созыва, председатель 
комитета по делам моло-
дёжи и спорту (фракция 
«Единая Россия»).

1. Я был избран депута-
том по списку регионального 
отделения партии «Единая 
Россия». Мы шли на выборы 

с долгосрочной программой 
конкретных действий. Сразу же 
после состоявшихся выборов в 
региональном парламенте была 
образована депутатская фрак-
ция «Единая Россия», которую 
в настоящее время возглавляет 
председатель областной Думы 
В.И. Ключников. В её составе 
– 40 из 55 депутатов.

Прошедшие три года по-
казали, что «Единая Россия» 
как на федеральном, так и на 
региональном уровне чётко 
выполняет взятые на себя обя-
зательства. Областной Думе 
совместно с администрацией 
области и губернатором В.Г. 
Кулаковым удалось сделать 
много полезных дел на благо 
жителей. В том числе в сфере 
государственной молодёжной 
политики и спорта.

Как один из представите-
лей «Единой России», член 
одноимённой депутатской 
фракции в областной Думе, 
буду и впредь прилагать все 
усилия для того, чтобы пре-
творять в жизнь план Путина 
и Медведева, нашей партии 
по улучшению качества жизни 
и благосостояния людей. Уве-
рен: совместными усилиями 
мы сможем выполнить по-
ставленные задачи.

2. Будущее регионально-
го парламентаризма, на мой 
взгляд, напрямую связано с 
дальнейшим возрастанием роли 
политических партий в жизни 
общества и государства.

С начала 90-х годов пройден 
путь от системы одномандат-
ных округов к смешанной и 
пропорциональной системе. 
Партии всё теснее взаимодей-
ствуют с законодательной и ис-
полнительной ветвями власти, 
местным самоуправлением, 
профсоюзами, общественными 
организациями, институтами 
гражданского общества. Эти 
тенденции в ближайшие годы 
будут усиливаться.

Ирина Вениаминовна 
ТРАНЬКОВА, депутат 
областной Думы III-IV 
созыва, председатель 
комитета по местному 
самоуправлению, связям 
с общественностью и 
СМИ (фракция «Единая 
Россия»).

1. Когда в 2001 году я впервые 
шла на выборы от «Издатель-
ского дома «КП – Воронеж» по 
одномандатному округу, мне 
казалось, что любые преграды 
преодолимы, любые сложно-
сти «по плечу». Но в одиночку 
сделать что-то значимое очень 
трудно. «Один не воин, каждый 
дюжий ему господин…» - пом-
ните как у Маяковского. Время 

одиночек прошло, пришли вре-
мена коллективных действий и 
коллективной ответственности. 
В 2005 году я была выбрана в со-
став областной Думы по списку 
партии «Единая Россия». И по-
литический вес, и возможности 
влияния на решение особо 
важных задач при такой системе 
значительно возрастают. Тем 
более что авторитет «Единой 
России» не вызывает сомнений. 
Вместе удалось сделать многое. 
Дума проделала колоссальную 
работу, касающуюся всех сфер 
жизни общества.

Этот период совпал со 
сложным временем рефор-
мирования системы местного 
самоуправления – непосред-
ственная сфера деятельности 
комитета, который я возглав-
ляю. Только один пример, раз-
работаны, приняты и вступили 
в силу свыше двухсот законо-
дательных актов, регулирую-
щих вопросы становления но-
вой системы МСУ. Серьезные 
шаги сделаны для поддержки 
региональных средств массо-
вой информации, в частности 
районных газет. Приняты и 
действуют соответствующие 
программы. 

2. Поступательное развитие 
регионального парламентариз-
ма, на мой взгляд, предполагает 
некоторые изменения сложив-
шейся системы. Прежде всего, 
это повышение роли полити-
ческих партий в деятельности 
законодательных органов гос-
власти. Парламентское боль-
шинство сможет с большей 
эффективностью реализовать 
свою политическую программу 
на практике. Дополнительные 
права значительно повышают 
ответственность партий за 
результаты работы своих пред-
ставителей. «Единая Россия» 
как партия реальных дел всегда 
была сторонником именно 
такого подхода.

Постепенно принимаются 
меры по усилению парламент-
ского контроля. Этот процесс 
должен иметь продолжение. 
Важную роль в будущем может 
сыграть введение парламент-
ских расследований не только 
на уровне Федерации, но и на 
уровне регионов. 

И, пожалуй, самое важ-
ная задача депутатов – необ-
ходимость принимать такие 
нормативные акты, чтобы у 
чиновников не было возмож-
ности манёвров.

Парламентаризм динами-
чен и никогда не остановится 
в своем развитии. И остается 
надежда на то, что представи-
тельство народа, уважение к его 
интересам останутся главными 
движущими силами региональ-
ных «гласных».

Первое заседание Воронежской областной Думы IV созыва состоялось 31 марта 
2005 года. По итогам голосования 20 марта было избрано 52 из 56 депутатов об-
ластной Думы. В том числе по 28 одномандатным округам из 124 зарегистриро-
ванных кандидатов было избрано 24 депутата, по единому избирательному округу 
(партийным спискам) – 28 депутатов. 

Председателем областной Думы был избран Ю.Т. Титов. Его первым заместителем 
стал В.И. Ключников, заместителями – Т.Г. Мещерякова и С.А. Жуков.

В настоящее время в Думе работают 55 депутатов. Председатель областной 
Думы, руководитель фракции «Единая Россия» – В.И. Ключников, его первый за-
меститель – Т.Г. Мещерякова.

Воронежская областная Дума IV созыва (2005 – 2009)
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С чего всё  
начиналось

Илья Леонидович Ерихонов 
родился 18 августа 1950 года в 
городе Орджоникидзе (ныне 
Владикавказ). Его отец по-
лучил не только юридическое, 
но и филологическое образова-
ние, был офицером Советской 
армии, прошёл фронтовыми 
дорогами Великой Отечествен-
ной войны, преподавал в во-
енном училище. Мать работала 
учительницей. 

В 1961 году семья перееха-
ла в Воронеж. И с той поры 
столица Черноземья стала не 
просто второй родиной для 
Ильи Леонидовича, но и го-
родом, с которым связана его 
деятельность.

Интересы семьи были гу-
манитарные. Несмотря на 
увлечение литературой и ино-
странными языками, Илья 
Леонидович сделал выбор в 
пользу естественных наук. 

П о  о к о н ч а н и и  В И С И 
инженер-электромеханик Ери-
хонов несколько лет работал 
в тресте «Юговостокэлектро-
монтаж». Принимал участие в 
строительстве Воронежского 
завода алюминиевых конструк-
ций, Новолипецкого метал-
лургического комбината и 
Харцизского трубного завода 
в Донбассе.

В 1976 году он вступил на 
научную стезю и тоже добился 
успеха, разработал первую в 
стране автоматизированную 
систему управления технологи-
ческим процессом элетрошла-
кового литья. Новшество (не-
сомненная удача для молодого 
исследователя) было внедрено 
в крупнейшем в Советском 
Союзе станкостроительном 
объединении в Киеве. 

В 80-е годы знание и опыт 
Ильи Ерихонова пригоди-
лись советскому военно-
промышленному комплексу. 
В НПО «Энергия» он принял 
участие в разработке различных 
систем контроля для несколь-
ких типов ракетоносителей, в 

том числе комплекса «Буран».
И. Л. Ерихонов принад-

лежит к поколению, чье лич-
ностное становление пришлось 
на советские годы. Однако 
он нашёл применение своим 
способностям и в новых эко-
номических условиях.

Как и многие в те, 90-е годы, 
брался за разное – и преуспел в 
бизнесе. Занимался настройкой 
и реализацией видеотехники, 
позднее возглавил группу ком-
паний «Воронеж-табак», был 
заместителем генерального ди-
ректора ОАО «Комбинат строи-
тельных деталей». В настоящее 
время – генеральный директор 
ООО «Содружество».

Предприниматель
Человек с твердыми прин-

ципами и убеждениями и ак-
тивной жизненной позицией 
редко останавливается на чём-
либо одном. Таких людей не 
удовлетворяет сиюминутный 
успех. Вот и Илья Леонидович, 
попробовав себя в бизнесе, по-
нял, что современным деловым 
людям, при всей разности ин-
тересов, необходимо согласие 
в главном. Ведь большинство 
частных проблем, как пра-
вило, имеют общественное 
значение.

Местом, где можно искать 
и находить точки соприкосно-
вения, а также стартовой пло-
щадкой для развития бизнеса, 
ныне является Воронежский 
региональный союз предпри-
нимателей «ОПОРА». И.Л. 
Ерихонов стоял у его истоков 
и ныне является заместителем 
председателя этой обществен-
ной организации. 

В «ОПОРЕ» Илья Леони-
дович отвечает за два направ-
ления деятельности. Он не-
посредственно занят станов-
лением и развитием малого 
бизнеса в регионе и как член 
комитета областной Думы по 
предпринимательству участву-
ет в разработке важных для во-
ронежских предпринимателей 
законопроектов.

Совместными усилиями 
областной администрации и 
«ОПОРЫ» в настоящее время 
в регионе создана эффективная 
система поддержки малого 
бизнеса. Действуют государ-
ственный фонд поддержки 
малого предпринимательства 
области, муниципальные фон-
ды в сельских районах и городе 
Воронеже.

В текущем году был принят 
областной закон о развитии 
малого и среднего предпри-
нимательства, в разработке 
которого принимал активное 
участие И.Л. Ерихонов. С его 
участием также приняты из-
менения в областную целевую 
программу поддержки пред-
принимательства на 2006-2010 
годы. Они направлены не толь-
ко на повышение экономиче-
ских знаний бизнесменов, но 
и на обеспечение большой до-
ступности для них кредитных 
ресурсов и мер господдержки. 
Реализация мероприятий про-
граммы позволит привлечь 
в область 119 млн. рублей из 
федерального бюджета.

26 мая в нашей стране впер-
вые отмечался День предпри-
нимателя. Этот «профессио-
нальный» праздник учреждён 
Указом Президента РФ и дал 
новый толчок развитию в стра-
не бизнеса. Способствовать 
этому также будет и федераль-
ный законопроект «Об осо-
бенностях участия субъектов 

малого предпринимательства 
в приватизации арендованного 
государственного и муници-
пального имущества», который 
рассмотрят депутаты Госдумы в 
ходе весенней сессии.

Не секрет, что представите-
ли малого и среднего предпри-
нимательства часто не в состоя-
нии конкурировать с «акулами» 
бизнеса. Нередки ситуации, 
когда хорошо оборудованное 
помещение на аукционе «уплы-
вает» в другие руки. Часто при 
этом перепродаётся, то есть 
используется просто как сред-
ство получения прибыли, а не 
для создания на этих площадях 
нового производства.

В данном законопроекте 
прописано право представите-
лей малого и среднего бизнеса 
выкупать без аукционов и кон-
курсов помещения, находя-
щиеся у них в добросовестной 
аренде не менее трёх лет.

Законопроект прошёл дол-
гий путь согласований. Был 
внесён в Госдуму еще в начале 
2005 года и лишь в конце 2007 
года принят в первом чтении.

И.Л. Ерихонов участвовал 
в расширенном заседании ко-
митета ГД по собственности, 
на котором обсуждался проект 
этого закона. 

Представители малого и 
среднего бизнеса надеются на 
то, что Госдума не будет затя-
гивать с окончательным при-
нятием законопроекта.

Депутат
Центр любого современного 

мегаполиса – это сосредото-
чение деловой и интеллекту-
альной элиты. В этом смысле 
Центральный район Воронежа 
ничем не отличается от ана-
логичных районов городов-
«миллионников».

Здесь сосредоточены органы 
власти, крупнейшие банки, 
ведущие вузы, бизнес-центры. 
Вместе с тем Центральный 
район Воронежа – это старый 
жилищный фонд, ветхие ком-
муникации, значительный по 
территории частный жилой 
массив, архитектурные памят-
ники, до сих пор используемые 
под жильё.

Словом, в Центральном 
районе, избирательном округе 
Ерихонова, проблем хватает. 
Поэтому он активно работает 
здесь, ведёт приём граждан, 
совместно с руководителями 
предприятий и учреждений 
решает насущные проблемы.

– Я стремлюсь по воз-
можности помочь всем об-
ращающимся ко мне жителям 
района, – говорит Илья Лео-
нидович. – Конечно, боль-
шинство просьб избирате-
лей связаны с проблемами 
жилищно-коммунального 
хозяйства, благоустройства 
дорог, придомовых террито-
рий и материальной помощи. 
Данные проблемы, особенно 

проблемы ЖКХ, решаются 
тяжело потому, что городской 
бюджет не в состоянии сейчас 
отремонтировать жилой фонд, 
построенный в середине про-
шлого века. Не хватает средств 
и на ремонт дорог. Но уже то, 
что по нашей инициативе был 
расселен дом № 41 по ул. 25 
Октября, осуществлен ремонт 
дорожного покрытия некото-
рых улиц района, осуществлено 
благоустройство придомовых 
территорий по улицам Плеха-
новской, Белинского и другим, 
говорит о том, что работать 
нужно в таком же темпе на 
благо жителей района. 

Чтобы это «благо» стало, 
наконец, достоянием людей, 
иногда приходится пробивать 
стену чиновничьего равно-
душия.

Так было с обращением жи-
телей посёлка Правобережное 
Лесничество. Они просили 
своего депутата помочь в гази-
фикации домовладений. Одна-
ко в областной администрации 
обращение за его подписью 
«завернули». 

Там сослались на то, что 
разработку проекта должны 
профинансировать либо город-
ские власти, либо сами жители. 
Администрация городского 
округа, в свою очередь, тоже 
не оказала помощи, «перевела 
стрелки» на жителей. И только 
после того, как они взяли на 
себя расходы по разработке 
проектно-сметной докумен-
тации, депутатское обращение 
возымело действие. В област-
ном бюджете на текущий год 
выделено 1,7 млн. рублей на 
газификацию посёлка. 

Как ни покажется странным 
– ещё не ко всем частным до-
мам Центрального района под-
ведена канализация. Без неё, 
к примеру, оставались улицы 
Гастелло, Бунакова, Дуговой, 
переулок Дуговой. 

Проблему удалось решить 
в начале 2008 года. В бюджет 
городского округа на текущий 
год были заложены средства на 
разработку проекта канализа-
ционного коллектора. 

Соответствующее обраще-
ние депутата и жителей этих 
улиц направлено в городскую 
администрацию. Илья Лео-
нидович, надеется, что новый 
мэр С.М. Колиух, энергично 

По зову сердца
выбрал для себя техническую 
стезю, гуманитарные наклон-
ности семьи, конечно, не мог-
ли не дать своих обильных 
плодов. 

Со школьных лет Илья 
Ерихонов увлекается само-
деятельной песней. Дружит с 
воронежскими и столичными 
бардами, является одним из 
организаторов фестиваля “Ра-
монский родник”. 

Это увлечение возникло не 
вдруг. С юности он занимается 
спортивным водным туризмом. 
Вместе с такими же увлечённы-
ми друзьями прошёл на всех 
возможных сплавсредствах 
реки Кавказа, Карелии, Саян, 
Забайкалья.

Начало было на рубеже 60-
70-х годов прошлого века. В ту 
пору туризм и бардовская песня 
были неразделимы. Какой же 
вечер у костра после трудного, 
а порой и опасного, дневного 
перехода можно представить 
без гитары!..

Став предпринимателем, 
Ерихонов часть средств не-
изменно вкладывал в органи-
зацию на воронежской земле 
бардовских фестивалей. При 
этом принципиально не ставил 
перед собой задачу извлечь 
коммерческую выгоду из этих 
мероприятий. А потом возник 
фестиваль «Рамонский род-
ник», где он стал одним из трёх 
сопредседателей. 

С фестивальной эстрады в 
разные годы выступали Алек-
сандр Городницкий, Вадим 
Егоров, Юрий Кукин.

Сам Илья Леонидович не 
поёт, а вот дети – сын и дочь 
– одарены музыкальным та-
лантом.

* * *
…Такой он, депутат Ери-

хонов. Занимается бизнесом, 
чтобы устраивать праздники 
для души, помогает людям 
решать житейские проблемы, 
оказывает спонсорскую по-
мощь библиотекам и школам, 
детским садам и больницам.

Только в июле-сентябре те-
кущего года из его депутатского 
фонда 500 тыс. рублей будет 
потрачено на приобретение 
оборудования для областной 
клинической больницы №1, 
областной детской клиниче-
ской больницы №1, ряда учеб-
ных заведений Центрального 
района.

И не случайно в марте  
2005-го избиратели второй 
раз доверили Е.Л. Ерихонову 
представлять их интересы в 
областной Думе.

Александр КоробАнов.

– Молодёжный парламент 
Воронежской области, без вся-
кого преувеличения, – это уни-
кальное явление общественно-
политической жизни нашего 
региона. Впервые в новейшей 
истории законодательный ор-
ган государственной власти 
области уделил должное вни-
мание проблемам молодёжи, 
оказал доверие её лидерам, 
наделил их определенными 
полномочиями. 

Депутаты областной Думы 
IV созыва разработали и при-
няли в апреле 2007 года первый 
в России закон о Молодёжном 
парламенте. А это означает 
ломку сложившихся стереоти-
пов о социальном иждивенче-
стве молодого поколения, о за-

тратном характере молодёжных 
программ. 

К а к  ч л е н  Э к с п е р т н о -
аналитического совета при 
Комитете Государственной 
Думы РФ по делам молодёжи, 
я с удовлетворением воспри-
нял то, что наши наработки 
оказались востребованными на 
федеральном уровне. 

Недавно в региональные 
законодательные собрания 
поступило инструктивное 
письмо, в котором разъясня-
ются принципы развития мо-
лодёжного парламентаризма, 
механизмы формирования 
молодёжных парламентов и 
советов. Все это уже опро-
бовано у нас, в Воронежской 
области. 

Нашим молодым коллегам 
с помощью депутатов – членов 
комитета по делам молодёжи 
и спорту за год работы уда-
лось сформировать сильную 
команду, собрать воедино все 
созидательные инициативы 
общественных молодёжных 
организаций. 

Вполне естественно, что 
есть проблемы. Всё еще при-
ходится доказывать некоторым 
чиновникам, что Молодёжный 
парламент – это не игра в по-
литику, а самая настоящая по-
литика завтрашнего дня. Ведь 
после ликвидации ВЛКСМ 
мы остались без продуманной 
и отлаженной системы подбо-
ра, воспитания и расстановки 
кадров. 

Этот 17-летний провал уже 
дает о себе знать. Молодёжная 
политика, как и всякая другая, 
может существовать только в 
условиях чёткой законодатель-
ной завершенности правового 
регулирования и финансового 
обеспечения. Пока здесь нет 

полной ясности. И сейчас мы 
работаем над этим. 

Нынешней осенью испол-
няется 90 лет ВЛКСМ. В своё 
время эта организация эффек-
тивно направляла энергию 
молодого поколения на сози-
дательные цели. 

Предстоящий юбилей – это 
повод не для елейных речей и 
восторженных воспоминаний, 
а для решения самых болезнен-
ных проблем детства и юно-
шества, проблем повышения 
организованности молодёжи, 
изучения богатейшего (в том 
числе и негативного) опыта 
наших предшественников. 

Но, прежде всего – опыта 
адресной, дифференциро-
ванной работы с различными 
категориями подростков и 
молодёжи, трудовых объе-
динений школьников, сту-
денческих отрядов, смотров 
научно-технического и ху-
дожественного творчества, 
пионерских лагерей, героико-
патриотического воспитания, 

организации физкультурно-
спортивной работы. 

Как бы ни извращали исто-
рию и дела комсомола, а ничего 
более эффективного за послед-
ние 20 лет предложить так и не 
сумели. 

В нынешнем Министерстве 
науки и образования за моло-
дёжь отвечает олег рожнов – 
воспитанник комсомола, много 
лет возглавлявший РСМ – одну 
из организаций-преемниц 
ВЛКСМ. Такой шаг можно 
только приветствовать.

Что же касается нашей об-
ластной Думы, сейчас готовит-
ся проект постановления  «О 
90-летии комсомола и усиле-
нии работы с молодёжью».

Необходимо добиться, что-
бы отношение органов госу-
дарственной власти и местного 
самоуправления к проблемам 
молодёжи стало серьёзней, что-
бы они рассматривали развитие 
молодёжного парламентаризма 
как важнейшую составляющую 
политической системы, чтобы 

(Окончание. Начало в №17-18).
2) завещания граждан, находящихся во время плавания на 

судах, плавающих под Государственным флагом РФ, удостове-
ренные капитанами этих судов;

(3) завещания граждан, находящихся в разведочных, аркти-
ческих или других подобных экспедициях, удостоверенные 
начальниками этих экспедиций;

4) завещания военнослужащих, а в пунктах дислокации во-
инских частей, где нет нотариусов, также завещания работающих 
в этих частях гражданских лиц, членов их семей и членов семей 
военно служащих, удостоверенные командирами воинских 
частей;

5) завещания граждан, находящихся в местах лишения сво-
боды, удостоверенные начальниками мест лишения свободы.

При удостоверении завещания не проверяется факт при-
надлежности завещателю завещанного имущества. Более того, 
завещание может быть составлено о любом имуществе, в том 
числе о том, которое может быть приобретено завещателем в 
будущем. 

По определению, содержащемуся в статье 1118 Гражданского 
кодекса РФ, завещание является распоряжением имуществом 
на случай смерти. Таким образом, при жизни завещателя право 
собственности на завещанное имущество в силу завещания не 
переходит к другим лицам. Более того, завещатель вправе изме-
нить либо отменить завещание. При этом завещатель не обязан 
сообщать кому-либо о содержании, совершении, об изменении 
или отмене завещания.

Для перехода права собственности на завещанное имущество 
наследники завещателя обязаны принять наследство в течение 
6 месяцев после его смерти, получить у нотариуса свидетельство 
о праве на наследство по завещанию и зарегистрировать право 
собственности в территориальном органе Федеральной реги-
страционной службы.

Таким образом, порядок перехода права собственности на 
имущество по завещанию в значительной степени отличается 
от порядка перехода права собственности на имущество по до-
говору дарения либо по договору пожизненного содержания с 
иждивением. 

Выбор способа передачи имущества зависит от воли и жела-
ния, в первую очередь собственника имущества. Однако следует 
помнить, что обязательно учитывается и мнение другой сторо-
ны, поскольку основным принципом гражданского законода-
тельства является свобода договора, то есть стороны свободны 
в своем решении заключить договоры. Никто, в соответствии 
с действующим законодательством, не может быть принужден 
к заключению договора против его воли. Одаряемый вправе не 
принять дар. В таком случае сделка не состоится. Кроме того, 
одаряемый имеет право в любое время до передачи ему дара 
от него отказаться. В этом случае договор дарения считается 
расторгнутым. 

При заключении договора пожизненного содержания с иж-
дивением обязательно учитывается также мнение плательщика 
ренты о готовности взять на себя обязанности по данному до-
говору по осуществлению пожизненного содержания с иждиве-
нием гражданина и (или) указанного им третьего лица (лиц).

Дарить или  
завещать?

Юридический компас

Школа молодых лидеров

организаторы молодёжных и 
детских учреждений области 
почувствовали перспективу и 
значимость своего нелегкого 
труда, чтобы заработала си-
стема школ и курсов молодёж-
ного актива, чтобы в каждом 
муниципальном районе был 
создан молодёжный совет, в 
каждой школе была детская ор-
ганизация, а в каждом вузе или 
среднем специальном учеб-
ном заведении – молодёжное 
объединение.

Резюмируя, могу сказать, 
что место комсомола, к сожале-
нию, пока остаётся свободным. 
У движения молодых парла-
ментариев есть возможность 
его занять.

Знай наших!
В апреле 2007 года при областной Думе был создан Моло-
дёжный парламент Воронежской области (МПВО). О пер-
вых итогах работы молодых парламентариев рассказыва-
ет зам. председателя комитета областной Думы по делам 
молодёжи и спорту Игорь МАКАРОВ (фракция КПРФ).

О том, как происходило становление моло-
дёжного парламентаризма, рассказывает 
председатель МПВО Роман САВЕНКОВ:

– В 2005 году председатель комитета област-
ной Думы по делам молодёжи и спорту, член 
фракции «Единая Россия» П.И. Семёнов и 
зампредседателя этого комитета, член фракции 
КПРФ И.Н. Макаров выдвинули идею о созда-
нии Молодёжного парламента. 

Потребовалось некоторое время на то, чтобы 
разработать проект областного закона об МПВО. 
Дело в том, что подобного законодательного 
опыта в РФ не существовало. 

Решение о том, как формировать состав 
МПВО, принималось совместно комитетом 
облдумы и молодёжным активом. Главный кри-
терий вхождения в состав парламента – «живу-
честь» общественной организации, её авторитет 
и умение работать результативно.

В настоящее время в МПВО входит 56 членов. 
По одному представителю от каждого муници-
пального района, а также по одному предста-
вителю от всех фракций облдумы. Оставшиеся 
места распределены между зарегистрирован-
ными в установленном порядке молодёжными 
и детскими организациями.

На постоянной основе работает совет МПВО. 
В него входят председатели комитетов (всего их 
сформировано 10) и лидеры двух фракций.

Политизированная молодёжь объединилась 
во фракцию «Единая Россия». Пятеро членов 
парламента, разделяющих левые взгляды, цен-
ности справедливости, солидарности, интерна-
ционализма, вошли во фракцию «Авангард».

Работа проходила по разным направлениям.
В августе 2007 года мы провели заседание 

МПВО в Нововоронеже, встретились с моло-
дёжными лидерами города атомщиков, рас-

сказали о себе, выслушали их предложения.
В сентябре совместно с главным управлением 

строительной политики и городским комитетом 
опеки, попечительства и организации работы 
с молодёжью провели «круглый стол» под на-
званием «Жильё молодым в Воронежской об-
ласти: результаты, проблемы и решения». По 
итогам подготовлен буклет, который адресован 
молодым людям, имеющим право на льготное 
приобретение жилья.

В ноябре того же года состоялось выездное за-
седание МПВО в Хохольском районе. Оно было 
также посвящено проблемам трудоустройства 
сельской молодёжи.

Но, пожалуй, наибольшее удовлетворение 
лично мне доставил областной конкурс для 
старшеклассников «Парламентаризм в России: 
вчера, сегодня, завтра». Проводили мы его в два 
тура в феврале-апреле текущего года совместно с 
облдумой, управлением молодёжной политики, 
главным управлением образования, областной 
избирательной комиссией, истфаком ВГУ.  
В конкурсе приняли участие школьники стар-
ших классов (9-11-е классы) из 76 учебных за-
ведений области. 

– Что, с вашей точки зрения, необходимо, 
чтобы молодёжное парламентское движение раз-
вивалось и дальше?

– МПВО является коллегиальным, совеща-

тельным и консультативным органом по во-
просам молодёжной политики при областной 
Думе. В системе общественных консультативных 
органов нашей области МПВО должен выпол-
нять две основные функции: представительную 
и подготовки молодых лидеров. Поэтому было 
бы полезным, чтобы депутаты областной Думы 
регулярно привлекали молодых парламентари-
ев к законотворческой работе. Кроме того, для 
полноценной работы МПВО необходимы сред-
ства. И не только на содержание аппарата, но и 
на проведение масштабных образовательных и 
воспитательных мероприятий.

Парламент может эффективно функциониро-
вать при условии, что все его члены имеют моти-
вацию к участию в работе, имеют компетентное 
мнение по обсуждаемым вопросам молодёжной 
политики. Важно, чтобы это мнение отражало 
позицию определённого сегмента молодёжи. 
А задача руководства МПВО – юридически 
грамотно сформулировать позицию молодёжи 
и проинформировать о ней депутатов облдумы.

Считаю, что стимулировать нашу работу мож-
но было бы введением конкуренции и прямых 
выборов членов МПВО. По этому пути пошли 
молодые рязанские парламентарии и именно 
они являются сегодня «маяками». Их опыт впол-
не может быть применён и у нас в Воронеже. 

Ирина СмАгИнА.

взявшийся за благоустройство 
Воронежа, даст на сей счёт не-
обходимые распоряжения…

Подвижки по решению дру-
гих проблем уже имеются. 
Постепенно начинается нор-
мализация сложной ситуации, 
которая сложилась с общежи-
тиями ООО «Промтекстиль» 
(дома №№46, 48, 50 на улице 
Плехановской).

Предприятие прекратило 
своё существование в 2002 году. 
Постановлением городской 
администрации в том же году 
тогдашнему МУП ЖКХиБ 
предписывалось принять бро-
шенные дома на баланс. Одна-
ко сделано это не было.

Дома, возведённые во вто-
рой половине 50-х годов про-
шлого века, оказались без 
«хозяина», ветшали. Всё это 
время ни капитальным, ни кос-
метическим ремонтом зданий 
никто не занимался. Однако 
жильцы каждый месяц получа-
ли и своевременно оплачивали 
счета за услуги ЖКХ.

Последней каплей, перепол-
нившей чашу их терпения, ста-
ло незаконное желание властей 
снести сараи, которыми жите-
ли этих домов пользовались 
десятки лет. Раздасадованные 
жители обратились за помо-
щью к депутату Ерихонову. При 
его поддержке удалось отстоять 
сараи в суде.

Юристы депутата помогли 
также жильцам составить ис-
ковое заявление в суд о про-
ведении ремонта кровель над 
этими домами. На днях, нако-
нец, начался ремонт кровли в 
доме №46 на ул. Плехановской. 
Депутат уверен, что в ближай-
шее время ситуация в сфере 
ЖКХ изменится.

– Воронежской области вы-
делены средства из Федераль-
ного фонда содействия рефор-
мам ЖКХ, – напоминает Илья 
Леонидович. – Первый транш 
в размере 250 млн. рублей 
будет направлен на ремонт 
143 домов, второй – 265 млн. 
рублей – пойдёт на ремонт 141 
дома. Кроме того, Воронежу 
предусмотрено выделить 456 
млн. рублей на переселение 
людей из ветхого и аварийного 
жилья. Ещё 270 млн. рублей 
будут выделены на эти цели 
из областного и городского 
бюджетов. 

Романтик
Илья Леонидович считает, 

что добиваться в жизни постав-
ленных целей ему помогает за-
калка, полученная в семье. Эта 
энергетика позволяет двигаться 
вперёд, быть оптимистом.

Хотя он ещё в молодости 

В сВоём округе
Сегодняшний герой рубрики – заместитель  
председателя комитета областной Думы по собственности 
и приватизации, член фракции «Справедливая Россия» 
Илья ЕРИХОНОВ (избирательный округ №11,  
Центральный район города Воронежа).
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- Вы же не первый раз при-
ходите в магазин?! - говорит 
Михаил Чубирко, руководи-
тель Воронежского роспо-
требнадзора, главный государ-
ственный санитарный врач ре-
гиона. – Самый примитивный 
способ – если сами не знаете, 
спросите у друзей, знакомых, 
что покупают они…  Я же всем 
и всегда говорю, чтобы по-
купали продукцию местного 
производства - предприятий 
из Воронежской области. По-
чему? В случае возникновения 
каких-либо недоразумений, у 
себя в регионе мы быстро раз-
берёмся, используя различные 
рычаги воздействия. 

Важно, покупая любой 
продукт, внимательно читать 
информацию о том, что там 
внутри. Михаил Иванович 
подчёркивает, что для любой 
продукции существуют обяза-
тельные требования, записан-
ные в Законе «О защите прав 
потребителей» (статьи 9,10). В 
частности, на любой бутылке 
алкогольного напитка долж-
ны быть чётким и читаемым 
шрифтом написаны сведения 
об основных потребительских 
свойствах: что за продукт, 
его состав (в том числе наи-
менование использованных 
в процессе изготовления пи-
щевых добавок), а также об 
условиях хранения, инфор-
мация о противопоказаниях 
употребления при отдельных 
заболеваниях.

Однако – такова природа 
человека – он всегда стремится 
покупать дешевле. «Дешевле 
можно найти всегда, но, как 
правило, тогда же появляется 
проблема с качеством, - под-
черкнул Михаил Чубирко. - 
Низкая цена водки в магазинах 
(58-70 рублей) указывает на 
низкое качество или «теневое» 
происхождение продукта. Та-
кой цены не может быть, если 

учесть все сопутствующие про-
изводству затраты и налоговые 
отчисления». 

Адрес для  
легальной водки

В начале июня в Прави-
тельство России обратились 
ведущие производители спирта 
и ликеро-водочной продук-
ции страны с аналитической 
запиской, где предлагаются 
меры по выводу отрасли на 
нормальный уровень развития. 
Как известно, сегодня рынок 
перенасыщен нелегальной 
продукцией, которая произво-
дится из низкокачественного 
спирта. По разным данным, 
уровень фальсифицирован-
ной продукции достигает от 
50 до 70 процентов от всего 
объёма реализации. Для карди-
нального изменения ситуации 
предлагается перечень мер, 
состоящий из пяти пунктов. 
Так, перенести уплату акциза с 
момента отгрузки продукции 
оптовому звену на момент по-
лучения спирта. Кстати, ранее 
именно с этим предложением 
выступил Сергей Степашин. 
Глава Счётной палаты РФ в не-
давнем интервью, уже не впер-
вые, предложил установить 
государственную монополию 
на оборот спирта, а не на его 
производство. Руководители 
отрасли как одну из стабили-
зационных мер назвали запрет 
на перемещение спирта даже 
внутри одной компании без 
обязательного уведомления 
налоговых органов.

- Будет легальным спирт – 
будет легальной и водка, - под-
держал высказанное мнение 
Михаил Чубирко. Любой спирт 
– и пищевой, и технический – 
имеет одинаковую химическую 
формулу, но получить его можно 
разными способами. Вот здесь и 
находят лазейку некоторые не-
добросовестные производители. 

К тому же технологии очистки 
спирта достигли такого уровня, 
что даже в лаборатории не всег-
да можно определить качество 
исходного сырья.

- Если  государство хочет 
заботиться о своём населении, 
оно должно наложить жесткий 
государственный контроль 
на регулирование производ-
ства пищевого и технического 
спиртов, - считает Михаил 
Чубирко. - И вести контроль 
за количеством выпущенной 
водки. Нужна система. 

Не надо льгот! 
Дайте работать 
честно…

Ещё одним шагом должно 
стать снижение ставки акциза 
на алкоголь и ликвидация льгот 
на всю спиртосодержащую 
продукцию. Михаил Чубирко 
напомнил недавние времена, 
когда, пользуясь «льготным 
коридором», в страну из-за 
рубежа хлынули мощным по-
током дешёвые спирт «Роял» 
и водка «Распутин». Тяжёлые 
последствия этого шага  для 
отечественной алкогольной 
отрасли мы расхлёбываем до 
сих пор…

К сожалению, сегодня пред-
лагаемое Минфином РФ «ин-
дексирование» акцизов идёт 
на руку только нелегальным 

встречи не изменить?
В мае депутаты-«едино-

россы» приняли решение сфор-
мировать рабочую группу, ко-
торая проверит эффективность 
и законность освоения 668,5 
миллиона рублей, выделен-
ных области из федерального 
бюджета на дороги. Теперь, 
как говорится, все в стороне, 
а губернатор Кулаков – в бо-
роне. «Поскольку поджимали 
холода и времени на освоение 
денег оставалось мало, мы 
сознательно пошли на некото-
рые нарушения», - объясняет 
губернатор, который является 
членом политсовета реготде-
ления «ЕР». Но кому теперь это 
интересно? К примеру, один из 
депутатов фракции «единорос-
сов» в облдуме будто проснулся 
от зимней спячки  и мечет гром 
и молнии в адрес губернатора: 
«Федеральные средства были 
освоены бесконтрольно и не-
эффективно!»

В принципе, депутат прав, 
но не уподобляется ли он унтер-
офицерской жене, которая сама 
себя высекла?

Ещё один пример «внезап-
ного прозрения». Депутат-
«единоросс» Сергей Жуков дол-
гое время был первым замом 
председателя облдумы, воз-
главлял комитет по предприни-
мательству. Нынешней весной 
освобождён от занимаемых по-
стов. Вроде как за «утрату дове-
рия». А не потому ли, что пошёл 
вразрез с партийной линией? 
Жуков якобы поддерживал на 
выборах мэра Воронежа не 
Сергея Колиуха – «достойного 
кандидата от «Единой России», 
а оппозиционера Виктора Ви-
тиника. Как-то так вышло, 
что областная Контрольно-
счётная палата «вдруг» прояви-

ла интерес  к руководимому 
Жуковым фонду «Чернавский 
мост» и обнаружила массу фи-
нансовых нарушений. Спору 
нет, народные избранники не 
должны терять  доверия коллег, 
а главное – избирателей. Акту-
ально звучит и мнение одного 
из депутатов: «В настоящее 
время, когда государственным 
приоритетом стала борьба с 
коррупцией, комитет по пред-
принимательству нуждается в 
серьёзных переменах». Однако 
в советские времена коммуни-
сты не только очищали свои 
партийно-депутатские ряды, но 
и вовремя «поправляли» своих 
товарищей. Во всяком случае, 
хотя бы делали такой вид.

«Нам не к лицу 
уступать»

Тема партийной дисципли-
ны заслуживает отдельного 
разговора, хотя и без того 
понятно: в период выборов 
альтернативы нет – ты либо 
со всеми, либо сам по себе. 
Такая простая истина стоила 
немалого количества нервных 
клеток и средств управляю-
щему «Водоканалом» Алексею 
Карякину. Считается, что он 
добровольно исключил  свою 
кандидатуру из числа претен-
дентов на пост мэра Воронежа 
чуть ли не в последний момент. 
А вот главу Каширского райо-
на Юрия Матвеева изгнали 
из партрядов «ЕР» за несго-
ворчивость. Примечательно, 
что для Сергея Колиуха всё 
обошлось благополучно: на-
чав раньше других кандидатов 
свою избирательную кампа-
нию, он фактически вынудил 
«Единую Россию» поддержать 

его кандидатуру. Не желая 
проигрывать выборы, пар-
тийцы поставили на самого 
раскрученного политика и не 
прогадали. Избирателям тоже, 
вроде бы, повезло – Колиух 
уже предпринял ряд популяр-
ных в среде горожан мер. 

В целом, и 2 декабря, и 2 
марта «единороссы» добились 
определённых успехов – на 
фоне других регионов  наша 
область выглядит  не так уж и 
плохо. В то же  время Александр 
Сысоев мужественно признал 
на апрельской партконферен-
ции: 

- Мы недоработали на пар-
ламентских и президентских 
выборах. К примеру, в сосед-
нем Белгороде, в Курске и 
Орле результаты голосования 
за «Единую Россию» были 
выше. А то, что произошло 2 
марта на выборах в Рамони, где 
столкнулись политические и 
бизнес-интересы, а действую-
щий глава даже не прошёл в 
депутаты, иначе как провалом 
не назовешь. А жаль. Нам не к 
лицу уступать.

Для партреабилитации на 
осенних выборах в рамон-
ский райсовет создана рабочая 
группа (она же займется под-
готовкой избирательной кам-
пании и в Каширском районе). 
Вошедший в состав группы 
председатель облдумы и член 
политсовета реготделения «ЕР» 
Владимир Ключников сказал: 

- Надо пополнять депу-
татские ряды авторитетны-
ми людьми. К сожалению, 
в Рамони наши конкуренты 
за мелкие деньги с помощью 
незамысловатых технологий 
добились впечатляющих ре-
зультатов. Может, чиновникам-

«единороссам» пора принудить 
всех, кому они дают должности 
и благосостояние, вступать в 
партию? Без повышения чис-
ленности и качества партсоста-
ва – мы ничто.

Кто плохо  
«прикоснулся»?

Не так давно Борис Грызлов 
заявил прессе, что в «Единой 
России» не один месяц обду-
мывают процедуру приёма в 
«ЕР» и оценочные критерии в 
отношении уже принятых пар-
тийцев, которых сейчас более 2 
миллионов. «Чем всё-таки это 
вызвано? - настаивали жур-
налисты. – Большим числом 
коррупционеров в партии?»

- В связи с тем, что «Единая 
Россия» является фактически 
партией власти, есть много 
желающих прикоснуться, стать 
членом партии и получить с 
этого какие-то экономические, 
коммерческие, какие-то другие 
дивиденды, - сказал Грызлов, 
тщательно подбирая слова и не 
выражая эмоций. – В партию 
попадают сторонние для неё 
люди, поэтому вопрос приёма 
в партию, естественно, воз-
никает. Вопрос этот абсолютно 
нормальный и открытый для 
дискуссии…

Возможно и открытый, но 
проходившая в Москве 29 мая 
партконференция «единорос-
сов» почему-то имела огра-
ниченный для прессы доступ, 
хотя на ней речь шла как раз на 
означенную тему. Чтобы узнать 
подробности, «Коммуна» об-
ратилась в штаб регионального 
отделения «ЕР», ведь секретарь 
политсовета этого отделения 
Александр Сысоев является 

ещё и членом Генерального со-
вета партии. Пояснение Алек-
сандра Митрофановича тоже 
носит «строго выверенный 
характер».

- Членство в «Единой Рос-
сии» - это не только приятная 
данность, но и, прежде все-
го, большая ответственность. 
Именно поэтому сейчас на 
повестке дня стоит так назы-
ваемый аудит в партии – сверка 
наших рядов. Этим сейчас за-
няты все первичные и местные 
отделения. Мы выводим из спи-
ска тех членов партии, которые 
потеряли связь с организацией, 
при этом кропотливая работа 
ведётся с каждым человеком. 
К слову, на последнем заседа-
нии политсовета заслушаны 
секретари местных отделений 
Центрального и Левобережного 
районов…

В самый раз вспомнить 
ленинский лозунг: «Лучше 
меньше да лучше» и былую 
коммунистическую практику 
– по словам Бориса Грызлова, 
есть предположения о введении 
испытательного срока и о реко-
мендациях для вступающего от 
других членов партии.

«Есть курс  
магистральный»…

Разумеется, балласт, «поте-
рявший связь с организацией», 
не нужен ни одной партии, но 
если называть вещи своими 
именами, то надо задаться во-
просом: разве учителя, медики 
и другие бюджетники вступали 
в «ЕР» исключительно добро-
вольно, а не по настоятельному 
«совету» своих начальников? 

В период выборов то и дело 
звучало: «Мы самая массо-

вая партия». Пришло время 
«спокойно взглянуть прав-
де в глаза»? Конечно, лучше 
позже, чем никогда. Но, к 
сожалению, кампанейщина 
– застарелая болезнь всей 
отечественной партийной 
системы. Политтехнологи не 
могут не беспокоиться  по 
этому поводу, и вот последняя 
отрадная новость: «Президиум 
Генсовета «ЕР» потребовал от 
всех своих парторганизаций 
не допустить «валового» под-
хода  к обеспечению работы 
общественных приёмных». 
В Воронежской области их 
создание уже завершилось 
(33 в сельских районах и 20 в 
Воронеже). В июне состоялся 
семинар руководителей таких 
приёмных и местных отделе-
ний партии. На нём поставлена 
задача: ОП должны не только 
услышать каждого человека, 
но и стать аналитическими 
центрами, аккумулирующими 
проблемы региона – уже сей-
час все просьбы и обращения 
населения заносятся в единую 
базу данных.

Что и говорить, это хорошо. 
Притом, что общественных 
приёмных сейчас великое мно-
жество и без «ЕР», реально  по-
мочь гражданам могут далеко не 
все. Всё-таки «Единая Россия» 
- партия власти, а если кому 
нравится, то и правящая пар-
тия. Что касается дискуссий, то 
в споре рождается истина, пусть 
даже и без того ясно: «Сегодня 
главная задача – повышение 
благосостояния народа, а это и 
есть наш магистральный курс 
на укрепление самой страны» 
(В.В.Путин, председатель ПП 
«Единая Россия»).

Николай Старых.
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Дешевле – себе хуже
производителям, которым, 
по большому счёту, всё равно. 
Продажную цену на свою про-
дукцию они уже дают значи-
тельно заниженную. По мне-
нию ведущих производителей 
ликеро-водочной отрасли, 
решить эту проблему позволит 
установление минимальной 
цены на алкогольную про-
дукцию крепостью свыше 28 
процентов. Руководитель Во-
ронежского роспотребнадзора 
поддерживает эту идею и видит 
в этом, прежде всего, решение 
задачи государственного регу-
лирования рынка алкогольной 
продукции.

Нелегальные производи-
тели не просто захватывают 
рынок, но и подрывают авто-
ритет и репутацию добросо-
вестных компаний, которые 
работают на местном рынке 
уже не одно десятилетие.  
Поэтому Михаил Чубирко од-
нозначно поддерживает ещё 
одно предложение ведущих 
производителей алкогольной 
продукции России. Учитывая 
доходность, масштабы и сте-
пень общественной опасности 
от производства нелегальной 
алкогольной продукции, не-
обходима специальная «алко-
гольная» статья в Уголовном 
кодексе РФ с санкцией только 
в виде лишения свободы. 
Нынешняя величина адми-
нистративных штрафов уже 
оставила далеко позади сумму 
прибыли от ведения нелегаль-
ного бизнеса.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.   

На алкогольном рынке требуется  
государственное вмешательство
В изобилии товаров сейчас разобраться непросто. К при-
меру, на прилавках воронежских магазинов представлена 
водка около 75 предприятий – производителей из России 
и зарубежных стран, которые предлагают к тому же по 
несколько её видов. Ориентироваться в этом разнообра-
зии довольно сложно. Что можно посоветовать человеку, 
который подходит к прилавку?

Как оградить себя от покупки  
некачественной водки 

1. Воспользуйтесь советом и опытом друзей, знакомых – они 
плохого не посоветуют.

2. Покупайте продукцию воронежских производителей. В 
случае каких-либо недоразумений, Роспотребнадзору проще и 
быстрее разобраться с местной продукцией.

3. Отдавайте предпочтение известным торговым маркам. Как 
правило, там жёсткий контроль за качеством и репутацией.

4. Обращайте внимание на цену. Качественная водка не может 
стоить 50-70 рублей.

5. Обращайте внимание на состав продукта. Чем больше в 
нём всевозможных ароматизаторов, подсластителей, тем больше 
вероятность, что ими маскируют низкое качество спирта.  

роспотребнадзор.

Благодарим Михаила Ивановича Чубирко за 
интервью и поздравляем его с днем рождения

В связи с тем, что депутаты городской 
думы решают вопрос о гербе и флаге Во-
ронежа, активисты движения «НАШИ» 
провели опрос жителей столицы Черно-
земья: «Что вы считаете символом Воро-
нежа?» 19 июня около сотни «НАШИх» 
вышли на главные улицы выяснить, что 
у воронежцев ассоциируется с родным 
городом. Варианты жители города могли 

предлагать сами. Оказалось, что чуть 
более 4% воронежцев видят символом 
города Адмиралтейскую площадь и на-
бережную. Почти 6% сошлись на том, 
что главный символ Воронежа – это 
Каменный мост. 8% назвали памятник 
Петру Первому в одноимённом сквере. 
Большинство молодёжи – 12% всех опро-
шенных – ассоциируют родной город с 

ВГУ. Пожилые участники опроса – треть 
всех опрашиваемых - называли в качестве 
символа Воронежа площадь Ленина и 
парк «Орлёнок». 

В опросе не принимались в качестве 
ответов здания коммерческих компаний, 
кинотеатров и торгово-развлекательных 
центров.

Екатерина СаМуСЕвИЧ.

Воронежцы о символе города

Мы побывали в этом парке: 
действительно, зрелище удру-
чающее. Всюду разбросаны 
полиэтиленовые пакеты, банки 
от пива, упаковки от чипсов и 
пластиковые стаканчики. Урны 
переполнены, кстати, не толь-
ко в парке, но и на прибрежной 
полосе Воронежского водо-
хранилища. Рядом с каждой 
урной - гора мусора. 

- В парке «Дельфин» еже-
дневно гуляет молодёжь, - рас-
сказывает жительница сосед-
него дома Клавдия Рязанцева. 
– Покупают пиво, разную еду 
в пакетах и сидят всю ночь. А 
к утру оставляют после себя 
мусор на лавочках и под ку-
стами.

Постоянные посетители 
парка (а это, в основном, моло-
дые мамы, гуляющие с детьми) 
знают, что за порядком в «Дель-
фине» следит один уборщик, он 
же отвечает и за прибрежную 
зону. Справиться с постоянно 
увеличивающимся количе-
ством мусора он не в силах.

В информационно-анали-
тическом отделе мэрии сооб-
щили, что во время проведения 
месячника по благоустройству 

города парк «Дельфин» был 
полностью вычищен, тогда из 
него вывезли несколько «КА-
МАЗов» мусора. Периодически 
здесь проводятся и субботники. 
Вывоз мусора производится 
раз в неделю, но, как мы могли 
убедиться, этого недостаточно. 
Примечательно, что за уборку 
парка отвечают торговые точ-
ки, кафе, находящиеся на его 
территории, и в мэрии пообе-
щали ужесточить контроль и 
обязать владельцев увеличить 
количество уборщиков.

В то, что это даст результат, 
люди мало верят.

- Необходимо поставить 
охрану, - вздыхает молодая 
мама Светлана Анохина. – Вся 
эта грязь - только из-за невос-
питанности нашей молодёжи.

Наверное, охране в пар-
ке всё же есть альтернатива. 
Если жители окрестных домов 
раз-другой вместе выйдут на 
субботник – целыми семьями, 
включая детей и подростков, 
- едва ли у кого-то потом под-
нимется рука бросить мусор 
себе под ноги.

анна СараНцЕва.

Фото Екатерины  МОрОзОвОй.

«Дельфин»  
тонет  

в мусоре
В редакцию «Коммуны» обратилась читательница: парк 
«Дельфин», который находится в левобережной части Во-
ронежа, в районе Северного моста, – излюбленное место 
родителей, гуляющих с малолетними детьми, превратился 
в настоящую помойку.

«Коммуна»  
ваш Консультант

Раздел  ведет  Лариса  КасюКова. Тел. 551474

СоциАльНАя зАщитА

разъясняют  специалисты  Главного управления  
социального развития воронежской области.

Как получить  
материальную помощь

Куда  обратиться за помощью в связи тяжелым мате-
риальным положением семьи?  На каких условиях она 
оказывается?

В соответствии с Законом Воронежской области  «Об оказании 
государственной социальной помощи за счет средств областного 
бюджета» государственная социальная помощь оказывается 
малоимущим семьям, имеющим по независящим от них при-
чинам среднедушевой доход ниже величины прожиточного 
минимума, установленного в области.

Решение об оказании социальной помощи принимается на 
основании письменного заявления гражданина с указанием 
сведений о составе семьи и ее доходах, справки о регистрации 
по месту жительства, справки о доходах всех членов семьи за 
три последних календарных месяца до месяца обращения, а 
также документов, подтверждающих трудную жизненную ситуа-
цию.  Государственная социальная помощь может оказываться 
единовременно или на период не менее трех месяцев.

Вопрос об оказании материальной помощи решается после 
предоставления всех необходимых документов  в комплекс-
ный центр социального обслуживания населения по месту 
жительства. 

Почувствуйте разницу 
Я одновременно являюсь тружеником тыла и ветераном 
труда. Почему мне ежемесячно платят не 380 рублей как 
труженику тыла, а 321 - как ветерану труда?

Ветеранам труда установлена оплата в размере 50 процентов 
занимаемой общей площади жилых помещений (в коммунальных 
квартирах - занимаемой жилой площади). Меры социальной 
поддержки по оплате жилья предоставляются проживающим в 
жилых помещениях в жилищном фонде независимо от формы 
собственности и распространяются на нетрудоспособных членов 
семьи ветерана, совместно с ним проживающих, находящихся 
на его полном содержании.

Кроме того, они оплачивают коммунальные услуги в раз-
мере 50 процентов их стоимости. К таким услугам относятся: 
холодное и горячее водоснабжение, водоотведение, отопление 
(теплоснабжение), а в жилых домах, не имеющих центрального 
отопления, - оплата в размере 50 процентов стоимости топлива 
(включая транспортные услуги для доставки этого топлива), а 
также услуги по электроснабжению и газоснабжению (в том 
числе поставке бытового газа в баллонах). Меры социальной 
поддержки по оплате указанных услуг предоставляются лицам, 
проживающим в жилых помещениях независимо от вида жи-
лищного фонда.

Ветераны труда получают ежемесячную денежную выплату 
в  размере 321 рубля.

Для тружеников тыла предусмотрена ежемесячная денежная 
выплата, размер которой сейчас составляет 380 рублей, но льгот 
по оплате жилья и услуг ЖКХ им не полагается. 

В соответствии с действующими нормативными правовыми 
актами, если гражданин имеет одновременно право на полу-
чение мер социальной поддержки по нескольким основаниям, 
предусмотренным областным и федеральным законодатель-
ством, ему предоставляются меры социальной поддержки  по 
одному основанию по выбору гражданина. 

Органы социальной защиты по собственной инициати-
ве установили вам меры социальной поддержки по оплате 
жилищно-коммунальных услуг (50-процентную скидку с оплаты 
за услуги электроснабжения, сжиженного газоснабжения, то-
плива),  а также ежемесячную денежную выплату в размере, 
установленном для ветеранов труда, поскольку этот вариант 
для вас выгодней.  

Если вы будете настаивать на ежемесячной денежной вы-
плате, положенной труженику тыла, то и набор льгот будет соот-
ветствующим – без скидок в оплате услуг ЖКХ. Выиграв около 
60 рублей в сумме ежемесячной денежной выплаты, вы будете 
платить за жилье, газ, электричество и другие коммунальные 
услуги гораздо больше этой суммы.

Доля - разная, семья - единая
Мы хотим оформить субсидию на оплату жилья и ком-
мунальных услуг. Но при этом у нас возникает вопрос:  
являются ли членами одной семьи лица, зарегистриро-
ванные  в квартире, оформленной в долевой собствен-
ности на каждого?

К членам семьи собственника жилого помещения относятся  
проживающие  совместно с ним супруг, а также дети и родители 
собственника.  

В двух очередях
Вступил в действие областной закон о жилье на правах 
социального найма, получить которое могут несколько 
категорий граждан. К числу тех, кто может рассчитывать 
на получение жилья из государственного жилищного 
фонда Воронежской области, относится и наша семья, 
живущая в аварийном доме, не подлежащем ремонту или 
реконструкции. Мы стоим в муниципальной очереди на 
жилье. Станет ли это препятствием для нашей постановки 
на учет в качестве семьи, претендующей на областное 
социальное жилье?

При приеме документов от граждан, претендующих на по-
лучение жилых помещений по договорам социального найма, 
нахождение на учете в качестве нуждающихся в улучшении 
жилищных условий в органах местного самоуправления зна-
чения не имеет.

До восемнадцати и старше
До какого возраста сохраняется право обращения детей-
сирот и лиц из числа детей-сирот по вопросу постановки 
на жилищный учет?

Граждане из числа лиц, относящихся к категории детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей, сохраняют право 
встать на учет в качестве нуждающихся в жилых помещениях по 
договору социального найма до истечения возрастного ценза 
данной категории, а именно: 

- дети-сироты в возрасте до 18 лет, у которых умерли оба или 
единственный родитель,

- дети в возрасте до 18 лет, оставшиеся без попечения един-
ственного или обоих родителей в связи с их отсутствием или 
лишением родительских прав, ограничением в родительских 
правах, признанием родителей безвестно отсутствующими, не-
дееспособными (ограниченно дееспособными), находящимися 
в лечебных учреждениях, объявлением их умершими, отбыва-
нием ими наказания в учреждениях, исполняющих наказание 
в виде лишения свободы, нахождением в местах содержания 
под стражей подозреваемых и обвиняемых в совершении пре-
ступлений; уклонением родителей от воспитания детей или от 
защиты их прав и интересов, отказом родителей взять своих 
детей из воспитательных, лечебных учреждений, учреждений 
социальной защиты населения и других аналогичных учреждений 
и в иных случаях признания ребенка оставшимся без попечения 
родителей в установленном законом порядке,

- дети в возрасте от 18 до 23 лет, у которых до исполнения 
им  18 лет умерли оба родителя или единственный родитель, а 
также дети, оставшиеся без попечения единственного или обоих 
родителей и имеющие в этой связи  право на дополнительные 
социальные гарантии.

Звонок в «коммуну»
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объявляет приём 
на 2008-2009 учебный год

г. Воронеж, ул. Базовая, 2,
т.: (4732)  560316,  
204226 (многоканальный).

Сертифицировано.

ЭЛЕКТРО

Воронеж

МАКСКОМ

Лампы
(ДРЛ, ДНаТ, ЛОН)

СвеТиЛьНики 
(в т.ч. РкУ, РТУ, ЖкУ, для аЗС, прожекторы)

кабеЛь, пРОвОД (наконечники, лотки)

НиЗкОвОЛьТНая аппаРаТУРа  
(в т.ч. щиты ОЩв, ящики яТп и др., автоматы, УЗО, вРУ, ЩО70, ЩРС, 
пР, пускатели, ящики, изделия иЭк фирм Siemens, Moeller)

ЭЛекТРОиНСТРУмеНТ
ЭЛекТРОДвигаТеЛи
ЭЛекТРОмОНТаЖНые РабОТы

Лиц. Г  906613 выд. ФЛЦ.РЕКЛАМА.

сообщения, реклама, объявления

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение ремонтно-строительных работ для 

нужд главного управления социального развития воронежской области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: главное финансовое управление воронежской области.
место нахождения: г.воронеж, ул. карла маркса, 70. Почтовый адрес: 394000, г.воронеж, ул. карла маркса, 70. 
адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru  номер контактного телефона (4732) 55-46-90. контактное лицо: Петрова светлана геннадьевна.

Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
место нахождения: 394036, г. воронеж, ул. карла маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. воронеж, ул. карла маркса, 80. 
адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru   номер контактного телефона (4732) 39-02-33. контактное лицо: деева оксана александровна.

3. Государственный заказчик: главное управление социального развития воронежской области.
место нахождения: г.воронеж, ул. ворошилова, 14. Почтовый адрес: 394006, г.воронеж, ул. ворошилова, 14.
адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru   номер контактного телефона (4732) 77-02-24. контактное лицо: киреев игорь евгеньевич.

4. Предмет государственных контрактов. место выполнения работ. начальная (максимальная) цена контракта.

№  
лота Предмет государственного контракта место выполнения работ начальная (максимальная)  

цена  контракта (цена лота), руб.

1.
текущий ремонт стен административного здания филиала огу 

«управление социальной защиты населения  воронежской области» 
острогожского района.

397855,воронежская область,  
г. острогожск, бул.крамского,17 124 999,01

2.

капитальный ремонт оконных и дверных блоков, стен, потолков, полов, 
системы отопления, электромонтажных работ помещений филиала огу 

«управление социальной защиты населения  воронежской области» 
Поворинского района.

397350,воронежская область, 
г.Поворино, пл.комсомольская, 3 1 072 945,17

3.

капитальный ремонт дверных и оконных заполнений, потолков, стен, 
полов, системы электроснабжения, смена сантехнических приборов 

филиала огу «управление социальной защиты населения   
воронежской области» Хохольского района.

396840, воронежская область,  
п.г.т. Хохольский, ул. 

Школьная,4.
918 443,68

4.
капитальный ремонт оконных и дверных заполнений, санузла филиала 

огу «управление социальной защиты населения  воронежской области» 
верхнемамонского района.

396460, воронежская область,  
с. верхний мамон, пл. ленина, 2 492 730,38

5.

капитальный ремонт потолков, полов, оконных и дверных заполнений, 
стен, сантехнических работ филиала огу  

«управление социальной защиты населения  воронежской области» 
репьевского района.

396370, воронежская область,  
с. репьевка, ул. ушанева,3. 850 219,36

6.

капитальный ремонт фундаментов, отмостки, стен фасадов, пандуса, 
дверных заполнений, решеток, крыльца входа с навесом, заземления, 

систем водоснабжения и канализации филиала огу  
«управление социальной защиты населения  воронежской области» 

Панинского района.

396140, воронежская область,  
р.п. Панино, ул. советская, 11 598 707,81

7.
капитальный ремонт стен, полов, систем водоснабжения и канализации 
филиала огу «управление социальной защиты населения  воронежской 

области» верхнехавского района.

396110, воронежская область,  
с. верхняя Хава,  

ул.50 лет октября, 44
437 989,34

8.
капитальный ремонт системы электроснабжения и оконных блоков 

филиала огу «управление социальной защиты населения  воронежской 
области» таловского района.

397480, воронежская область, 
р.п. таловая, ул. советская, 132 574 990,95

объем выполняемых работ: в строгом соответствии с технической частью (часть 5) документации об аукционе.

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.воронеж, ул. карла маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо 

электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинте-
ресованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.

официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
в случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или 

вручение с опозданием документации об аукционе.

6.  место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием заявок осуществляется с 25 июня 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 16 часов 00 минут 15 июля 2008г. по адресу: 

394036, г. воронеж, ул. карла маркса, 80, к. 101

7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.
рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 16 часов 00 минут 15 июля 2008г. по московскому времени по адресу: 

г.воронеж, ул. карла маркса, 80.

8. место, дата и время проведения аукциона.
аукцион будет проводится уполномоченным органом 28 июля 2008г. в 16 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.воронеж, ул. карла маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

10. обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.

11. размер обеспечения исполнения государственного контракта:  20% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

реестровый номер торгов 253 реестровый номер торгов 256

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение работ по 

капитальному ремонту для нужд главного управления социального развития воронежской области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: главное финансовое управление воронежской области.
место нахождения: г. воронеж, ул. карла маркса, 70. Почтовый адрес: 394000, г. воронеж, ул. карла маркса, 70.
адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru   номер контактного телефона (4732) 55-46-90. 
контактное лицо: нестеренко валентина николаевна.

Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
место нахождения: 394036, г. воронеж, ул. карла маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. воронеж, ул. карла маркса, 80.
адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru   номер контактного телефона (4732) 39-02-33. 
контактное лицо: еременко александр алексеевич.

3. Государственный заказчик: главное управление социального развития воронежской области.
место нахождения: г. воронеж, ул. ворошилова, 14. Почтовый адрес: 394006 г. воронеж, ул. ворошилова, 14.
адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru   номер контактного телефона (4732) 77-02-24. 
контактное лицо: киреев игорь евгеньевич.

4. Предмет государственных контрактов. объём выполняемых работ. место выполнения работ. начальная (макси-
мальная) цена контракта.

№  
лота Предмет государственного контракта

место  
выполнения  

работ

начальная (максимальная)  
цена  контракта (цена лота), 

руб.

1
капитальный ремонт перегородок, полов, стен, потолков огу 

«красноселовский дом-интернат для престарелых  
и инвалидов»

воронежская область, 
Петропавловский район, 

с. красноселовка,  
пер. вишневый, 4

1 500 000,00

2

- капитальный ремонт оконных и дверных заполнений, полов, 
стен, потолков, систем отопления, водоснабжения,  

электромонтажных работ (пищеблок)  
государственное стационарное учреждение социального 
обслуживания системы социальной защиты населения  
«воронежский областной геронтологический центр»;

- капитальный ремонт стен, полов, потолков, окраска оконных 
и дверных заполнений, электромонтажных работ  

(Корпус №1 – жилые комнаты)  
государственное стационарное учреждение социального 
обслуживания системы социальной защиты населения  

«воронежский областной геронтологический центр»

394031,   
г. воронеж,  

пер. днепровский, 1
3 453 000,00

3

капитальный ремонт оконных заполнений, стен, потолков, 
полов, электромонтажных работ (1-й этаж)  

огу «россошанский комплексный центр социального 
обслуживания населения «надежда».  

отделение временного проживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов н. калитва

396659,  
воронежская область,  

г. россошь,  
пл. октябрьская, 20

2 500 000,00

4

капитальный ремонт стен, оконных и дверных заполнений, 
полов, потолков, систем водоснабжения и электроосвещения 

огу «воронежский областной дом-интернат милосердия  
для престарелых и инвалидов»

394087,  
г. воронеж,  

ул. лесной поселок,  1
2 200 000,00

объём выполняемых работ: в соответствии с технической частью документации об аукционе

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.воронеж, ул. карла маркса, 80, к.101, бес-

платно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на 
основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, 
телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
в случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответствен-

ность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.

6.  место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием заявок осуществляется с 25 июня 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 16 часов 30 минут 

15 июля 2008г. по адресу: 394036, г. воронеж, ул. карла маркса, 80, к. 101

7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.
рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 16 часов 30 минут 15 июля 2008г. по 

московскому времени по адресу: г. воронеж, ул. карла маркса, 80.

8. место, дата и время проведения аукциона.
аукцион будет проводиться уполномоченным органом 29 июля 2008г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу:  

г. воронеж, ул. карла маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

10. обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.

11. размер обеспечения исполнения государственного контракта:  20% от начальной (максимальной) цены контракта 
(цены лота).

реестровый номер торгов 255

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный 

контракт на оказание услуг по организации участия воронежской области в 4-м всероссийском 
форуме «Здоровье нации - основа процветания россии» и выставке «регионы россии – социальные 
проекты и инициативы».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: главное финансовое управление воронежской области.
место нахождения: г.воронеж, ул. карла маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.воронеж, ул. карла маркса, 70.
адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
номер контактного телефона (4732) 39-02-34.
контактное лицо: ефремова ирина вячеславовна.

Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «но-
вация».

место нахождения: г. воронеж, ул. кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. воронеж, ул. кирова, 9.
адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
контактное лицо: битюгов сергей игоревич.

3. Государственный заказчик: главное управление экономического развития.
место нахождения: г. воронеж, пл. им. ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. воронеж, пл. им. ленина, 1.
адрес электронной почты: guer@admin.vrn.ru
номер контактного телефона (4732) 52-01-60.
контактное лицо: командоров Павел владимирович.

4. Предмет государственного контракта. объём оказываемых услуг. место оказания 
услуг. начальная (максимальная) цена контракта.

4.1. Предмет государственного контракта: оказание услуг по организации участия во-
ронежской области в 4-м всероссийском форуме «Здоровье нации - основа процветания россии» 
и выставке «регионы россии – социальные проекты и инициативы»;

4.2. объём оказываемых услуг: аренда стандартно оборудованного стенда; аренда до-
полнительного оборудования; разработка концепции и планировка стенда, организация и оформ-
ление стенда на выставке; разработка и  изготовление информационных материалов: стенды по 
отраслевому признаку, буклеты, видеофильма; организация транспортного обеспечения, включая 
доставку экспонатов, информационных материалов по маршруту воронеж-москва-воронеж, 
погрузочно-разгрузочные работы;

4.3. место оказания услуг: г. москва, г. воронеж;
4.4. начальная (максимальная) цена контракта: 1 000 000 (один миллион) рублей 00 

копеек;

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 

г.воронеж, ул. карла маркса, 80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со 
дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.

официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
в случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) 

отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной 
документации.

6. место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 25 июля 2008г. в 12 

часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.воронеж, ул. карла маркса, 80.

7. место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов 
конкурса.

рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 25 августа 2008г. 
по адресу: г.воронеж, ул. карла маркса, 80. 

8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреж-
дениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям 
инвалидов: не установлены.

Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в администрации Коминтернов 
ского рна: Московский пр., 19а,  

комн. 106. Тел. 211455.

Сертифицировано

Поздравительная открытка
Сегодня отмечает день рождения 

Людмила Васильевна Ядыкина – 
народный врач СССР, Заслуженный врач РСФСР, Почётный гражданин Воронежской области

Уважаемая Людмила Васильевна!
Примите наши искренние, от самого сердца идущие поздравления. Душевно желаем Вам,  

известному деятелю медицины и здравоохранения, талантливому врачу, замечательному человеку  
и обаятельной женщине, несчётных лет, оптимизма, настоящего счастья и благоденствия!

                                                                                                                       Ваши друзья и товарищи.

в связи с оформлением 
землеустроительного дела 

по адресу: г. воронеж, 
ул. батуринская, д. 27, «бти  

центрального р-на г. воронежа»
просит прибыть 

собственников д. №12 
по ул. освобождения труда 

для участия в установлении 
и согласовании в натуре границ 

земельного участка 
в 10 час. 9 июля 2008г. 

по вышеуказанному адресу. 

Криминал

Штрафом в размере 100 ты-
сяч рублей ответит за неуплату 
налогов директор организа-
ции коммунального хозяйства 
Левобережного района Миха-
ил Иванников, - сообщили в 
пресс-службе прокуратуры 
Воронежской области. Суд 
установил, что чиновник на 
протяжении двух лет удер-
живал налоги с работников 
организации коммунального 
хозяйства Левобережного 
района, однако деньги (в 
общей сложности, более 1,5 
миллиона рублей) не посту-
пали в Федеральный бюджет, 

Налоги не дошли до бюджета
а присваивались ООО «РЕП-
32». Иванников свою вину 
не признал, пояснив, что не 
имел возможности выплачи-
вать налоги из-за тяжёлого 
финансового состояния пред-
приятия. Между тем, как вы-
яснилось в ходе рассмотрения 
дела, по указанию директора 
ежемесячно выписывались 
премии в размере зарплаты. 
Приговор не вступил в закон-
ную силу, так как обжалован 
прокуратурой Левобережного 
района ввиду его чрезмерной 
мягкости.

Анна САрАнцевА.

Как сообщил старший по-
мощник прокурора области 
Михаил Усов, в канун Нового 
года братья пригласили к себе 
домой двоих односельчан. 
Темой для разговора стала 
биография одного из них, 
который стал хвалиться своим 
уголовным прошлым. За-
конопослушным братьям это 
пришлось не по душе: один 
из хозяев пояснил гостю, что 
гордиться этим не стоит, и 
попросил уйти. Однако тот не 

Бывший зэк поплатился
Двум братьям из села Скупая Потудань, насмерть забив-
шим односельчанина за рассказы о тюремном прошлом, 
Нижнедевицкий районный суд вынес обвинительный 
приговор. Один приговорён к 7,5, другой - к 7 годам 
лишения свободы с отбыванием наказания в колонии 
строгого режима.

хотел прощаться, более того, 
стал оскорблять братьев. На 
веранде дома ссора переросла 
в драку. Братья избили быв-
шего зэка, бросили на улице 
и вернулись в дом. Утром они 
обнаружили его мертвым. 
Эксперты зафиксировали 
на теле погибшего более 30 
следов от ударов. 

На полгода больше полу-
чил тот брат, который первым 
нанес удар Фатееву.

Анна КлёновА.

Федеральное 
государственное 

образовательное учреждение 
высшего профессионального 

образования 
«ВОРОНЕжСКАя 

ГОСУдАРСТВЕННАя 
АКАдЕМИя ИСКУССТВ» 

объявляет

кОНкурСНый 
ОтбОр 

на должности профессорско-
преподавательского  

состава:
профессор кафедры 

оркестровых народных 
инструментов (1):
доцент кафедры 

специального 
фортепиано (0,5).

Документы принимаются  
по адресу:  

394053, Воронеж, 
ул.Генерала Лизюкова, 42, 

отдел кадров,  
тел.: (4732) 66-14-81.

Срок подачи заявления  
для участия в конкурсном 

отборе – один месяц  
со дня опубликования  

объявления о конкурсе.
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ответы на сканворд (20 июня) управление градостроительной 
политики администрации городского 
округа город воронеж и застройщик

информируюТ Граждан
о ПроВедении 

ПуБличных Слушаний 
по вопросу изменения разрешенного 
использования земельного участка 
и объекта капитального строитель-

ства с целью проектирования и 
строительства многофункционального 

комплекса по адресу: 
г.воронеж, ул.ростовская, 84.

всех заинтересованных лиц просим 
принять участие в слушании,  

которое состоится 11 июля 2008 г.  
в 12.00, по адресу:  

г.воронеж, ул.Плехановская, 9  
(гостиница «брно», 2-й этаж).

23 июня 2008 года на 70-м году жизни остановилось 
сердце 

труНОва 
владимира Ивановича.

для одних он был коллегой и товарищем по рабо-
те, для других – наставником и руководителем, для 
третьих – добрым другом и советчиком. Все, кто знал 
Владимира Ивановича лично, любили его за теплоту, 
человечность, дружеское участие, уважали за высокие 
профессиональные качества.

до последней минуты своей жизни Владимир Ива-
нович продолжал активную деятельность, не мыслил 
себя вне трудового коллектива, вне общественной 
жизни.

Мы скорбим по нашему товарищу и коллеге, 
выражаем слова соболезнования семье Владимира 
Ивановича, друзьям и коллегам. В нашей памяти он 
всегда останется авторитетным руководителем, жиз-
неутверждающим, полным сил и энергии, готовым в 
любую минуту прийти на помощь советом и делом.

Вице-президент – начальник филиала  
ВоРУ ОАО «Московский индустриальный банк»   

Г.И.МАкИн.
коллектив филиала.

НАшА «КОммУНА» ЕсТь В сИсТЕмЕ


